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П ятн и ц а , 1 6  сентября  I 9 6 0  года. Ц ена 2 0  ко п .Боевая задача работников местной промышленности
Коммунистическая партия и Со

ветское правительство осуществили 
за последние годы крупные меро
приятия, направленные на более 
полное удовлетворение насущных 
материальных и культурных по
требностей трудящихся, на даль
нейшее повышение благосостояния 
советских людей.

«В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ, — 
отмечается в постановлении июль
ского Пленума ЦК КПСС, — БЛА
ГОДАРЯ УСПЕШНОМУ ВЫПОЛ
НЕНИЮ И ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЮ 
ЗАДАНИИ СЕМИЛЕТНЕГО ПЛА
НА, СОЗДАЮТСЯ УСЛОВИЯ 
ДЛЯ БОЛЕЕ БЫСТРОГО РАС
ШИРЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВА 
ТКАНЕЙ, ТРИКОТАЖНЫХ И 
ШВЕЙНЫХ ИЗДЕЛИИ, ОБУВИ, 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ И ДРУ
ГИХ ТОВАРОВ, ДЛЯ ВЫПОЛНЕ
НИЯ В БОЛЕЕ КОРОТКИЙ 
СРОК, ЧЕМ ПЛАНИРОВАЛОСЬ 
РАНЬШЕ, ЗАДАЧИ ПОЛНОГО 
УДОВЛЕТВОРЕНИЯ ВОЗРАСТА
Ю Щ ЕГО СПРОСА НАСЕЛЕ
НИЯ».

Растет спрос советских людей на 
красивые добротные ткани, трико
тажные и швейные изделия, проч
ную и удобную обувь, культурно- 
бытовые товары. Удовлетворять 
спрос на эти товары призваны и ра
ботники местной промышленности.

В годы семилетки предприятия 
местной промышленности нашей об
ласти расширили производство из
делий, организовали выпуск новых 
видов продукции.

Коллективы передовых предприя
тий местной промышленности ведут 
настойчивую борьбу за дальнейшее 
улучшение качества продукции. 
Именно так поступают рабочие, ин
женерно-технические работники 
Томской текстильной фабрики, Бо- 
гашовской фабрики гнутой мебели, 
Асиновского горпромкомбината. 
Они дорожат производственной 
маркой своего предприятия, чутко 
прислушиваются к предложениям 
потребителей.

Соревнуясь за звание предприя
тий коммунистического труда, эти 
коллективы изыскивают новые ре
зервы улучшения качества своих 
изделий, внедряют рационализа
торские предложения, позволяю
щие лучше использовать сырье, ма
териалы, повысить производитель
ность оборудования, механизиро
вать трудоемкие процессы. Изучая 
и внедряя у себя передовой опыт 
родственных предприятий страны, 
эти коллективы добились выпуска 
хороших изделий. Их пример убе
дительно свидетельствует о том, 
что предприятия местной промыш
ленности нашей области располага
ют большими возможностями для 
более полного удовлетворения воз
росшего спроса населения.

Однако многие предприятия ме
стной промышленности, приняв хо
рошие обязательства, не обеспечи
вают их выполнения. Есть еще та
кие руководители промкомбинатов 
н артелей, которые цо-прежнему 
стремятся выполнить производст
венную программу по валу, в де
нежном выражении и не заботятся 
J  выполнении плана в номенклату
ре. А  это значит, что они не дают 
населению тех изделий, которые 
от них ждут.

Томский горпромкомбинат за 8

месяцев этого года не выполнил 
план почти по всей номенклатуре. 
Вместо 11 видов изделий из листо
вой стали комбинат делает одну 
шумовку. Он недодал в магазины 
1.209-^роватей, 13.825 металлоиз
делий, 6.500 противней, 900 духо
вок. А  по валу план перевыполнен, 
и руководители комбината, видимо, 
считают, что у них все в порядке.

Артель «Обувщик» систематиче
ски не выполняет задания по вы
пуску детской обуви.

Интересы покупателей требуют, 
чтобы плац выполнялся по каждо
му виду номенклатуры всеми пред
приятиями местной промышленно
сти.

При подведении итогов социали
стического соревнования необходи
мо установить такой порядок, что
бы выполнение плана по номенкла
туре учитывалось как один из ос
новных показателей.

Проверка качества продукции 
ряда промкомбинатов и артелей, 
проведенная редакцией газеты 
«Красное знамя» совместно с обла
стным управлением государствен
ной инспекции по качеству товаров 
и торговле, показала, что на ряде 
предприятий еще нет борьбы за 
честь своей производственной мар
ки.

Низкое качество изделий руково
дители некоторых предприятий пы
таются оправдать ссылками на пло
хое сырье. На это, в частности, се
туют руководители артелей «Обув
щик» тов. Гаврилов, «Металлист» 
— тов. Исаков, мебельной фабри
ки «Краснодеревец» — тов. Азерь- 
ер. Но низкое качество не
которых изделий зависит не 
столько от сырья, сколько от про
изводственных неполадок.

На предприятиях местной про
мышленности еще велик брак про
дукции, но общественные органи
зации и командиры ‘ производства 
не мобилизуют коллективы на 
борьбу с этим злом.

Работники технического контро
ля работают в отрыве от общест
венности. Для борьбы с бракодела
ми и теми, кто попустительствует 
выпуску недрброкачественнцй про
дукции, не используется такое 
сильное оружие, как стенная пе
чать. Средства наглядной агита
ции также могли бы показать, во 
что обходится предприятию брак, 
выпуск недоброкачественной про
дукции.

Коллектив каждого предприятия 
располагает возможностями для 
улучшения качества своей продук
ции. Это видно на примере Томской 
фабрики культтоваров. Многие ее 
изделия были низкого качества. 
Стоило руководителям предприя
тия вовлечь в борьбу за честь про
изводственной марки весь коллец- 
тив, как результаты не замедлили 
сказаться. Рабочие, инженерно- 
технические работники внесли цен
ные предложения по совершенство
ванию оборудования, лучшей орга
низации производства. Качество из
делий здесь улучшилось.

Боевая задача руководителей 
предприятий, партийных, профсо
юзных и комсомольских организа
ций местной промышленности — 
возглавить борьбу за отличное ка
чество изделий.

СЕГОДНЯ Г-Й ДЕНЬ УДАРНОГО ДЕКАДНИКА

8

„Балт ика^ прошла 
половину путиБОРТ ТУРБОЭЛЕКТРОХОДА «БАЛТИКА», 14 сентября.Пресс-группа при Председателе Совета Мянистров СССР сообщает: к часам утра (время корабельное) 14 сентября турбоэлектроход «Балтика» прошел половину пути до Нью-Йорка. Вчера во второй половине дня океан был неспокоен, но сегодня к утру волна несколько стихла. Непрерывно работает радиостанция, принимая многочисленные сообщения в адрес Б . С. Хрущева, Н. Б. Подгорного, К. Т. Мазурова, руководителей делегаций братских социалистических стран Я . Кадара, Г. Георгиу-Деж, Т. Живкова. Ровно в 8 утра склянки отбивают начало рабочего дня, над кораблем поднимается государственный флаг нашей Родины. Новый день вступает в свои права. Безбрежна океанская ширь, по которой «Балтика» уверенно держит свой курс. Все здоровы, настро'ение хорошее.

Первому секретарю Центрального 
Комитета Социалистической единой 

партии Германии
Председателю Государственного Совета 
Германской Демократической Республики

товарищу Вальтеру Ульбрихту
БЕРЛИН.

Дорогой товарищ  Вальтер Ульбрихт!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 

Союза, Президиум Верховного Совета СС С Р и Совет Министров 
Союза С С Р сердечно поздравляют Вас в связи с Вашим избра
нием на высокий пост Председателя Государственного Совета 
Германской Демократической Республики. Это избрание сви
детельствует о большом доверии, которое питают трудящ иеся 
ГД Р к Вам, неутомимому борцу за дело рабочего класса и всего 

трудового народа Германии, ближайшему соратнику и другу то
варища Вильгельма Пика.

От всего сердца желаем Вам, дорогой товарищ  Ульбрихт, но
вых больших успехов в Вашей плодотворной деятельности на 
благо германского народа, нерушимой братской друж бы между 
трудящимися наших стран, на благо великого дела мира и со
циализма.

Н. Х Р У Щ Е В  Л. Б РЕ Ж Н Е В
14 сентября 1 9 6 0  г.

Д е к а д н и к  н а  и с х о д е
Труженики Кривошеинского, Молчановского, Шегарского, Пышкино-Троицкого^ 
Колпашевского районов! Вам надо удвоишь^ утроить темпы уборки урожая

и продажи хлеба государству

Д н е в н и ку д а р н о г од е к а д н и к аЗа пятый день декадника бпльше всех —  6,1 процента прироста к плану хлебозаготовок дали хлеборобы Томского района. В областном соревновании райояов по продаже хлеба государству они вышли на третье место. Бакчарские колхозы в этот день вывезли 165 тонн зерна, что составило более 4 процентов прироста к плану. Такой же процент прироста дал Кожевников- екий район, который в соревновании районов по продаже хлеба государству продолжает прочно удерживать первое место. Годовой план заготовок хлеба здесь выполнел на 58,5 процента.Очень плохо вели продажу хлеба в пятый день декадника Шегарский, Молчановский, Кривошеинский, Пар- бигский районы. Молчановские сов- -хозы продали государству в этот день только пять тонн зерна, что составило 0,1 процента прироста к плану. В Парбигском районе было продано 13 тонн, —  0,6 процента прироста, Еривошеинском —  117 тонн—  2,6 процента прироста, в Шегар- ском —  440 тонн —  2,8 процента прироста к годовому пляшу.По оперативным данным можно подвести итоги уборки урожая за прошедшие пять дней декадника. В целом по области темпы уборки повысились. Прирост к плану уборочной площади составил 12,5 процента, почти в два раза больше, чем в предыдущую пятидневку.Среди районов наибольший процент —  20,2 прироста по уборке урожая дал Молчановский район. Однако здесь в среднем дневная выработка на уборочный агрегат все еще о-стается низкой —  3-4 гектара. Жатки на косовице не используются. Чаинскнй район дал 17 процентов прироста к плану уборочной площади, Бакчарский —  16,3 процента (всего в этом районе скошено 63 процента хлебов), Кожевниковский, Ту- ганский, Тегульдетский районы —  по 13 процентов к плану. В Аскнов- ском районе за пять дней декадника скошено 2.344 гектара, в Зырянском—  4.089, Томском —  2.374 гектара, что составило по 11— 11,9 процента прироста к плану.Низкими темпами вели уборку урожая Кривошеинский район —  скосил за пять дней 2.035 гектаров и дал только 10 процентов прироста к плану. Такое же положение в Ше- гарском райо!не.Хуже всех вели уборку урожая колхозы Пышквно-Троицкого района. Они за пять дней декадника скосили и убрали прямым комбайвированием только 1.255 гектаров хлебов, что составило 8 процентов прироста к плану.Настал решающий период уборки урожая и хлебозаготовок. В оставшиеся дни декадника на уборку урожая надо мобилизовать все резервы. Это значит, прежде всего, в каждом колхозе, совхозе пустить в .ход и использовать круглосуточно все жатки, комбайны, а если и надо, то косить'хлеба конными и тракто-рными сенокосилками.Хлеборобы! Сейчас все силы должны быть мобилизованы на завершение уборки урожая.

☆  ☆
ПОДВОДБТ „МЕЛ0ЧВ“

Он — высокий, худощавый, всегда с улыбкой на лице. Скромен и 
застенчив. О нем говорят в колхозе имени Сталина Кожевниковского 
района: «Мастер на все руки, механизатор широкого профиля».

Добрый десяток лет Василий Филиппов увлекается сельскохозяй
ственной техникой. Комбайнер, ремонтник, машинист электростанции 
— все эти профессии ему хорошо знакомы. Правление колхоза не раз 
направляло Василия Филиппова туда, где трудно, и он справлялся. 

Ньшче В. Филиппов — у штурвала степного корабля. В соревновании 
он идет по пятам за .знатным комбайнером Захаром Александровичем 
Ходоренко. Василий Филиппов— руководитель группы. В его распоря

жении: лафетная жатка", прицепной комбайн, подборщик. Машинистом 
жатки трудится нынче его жена, а «Беларусь» водит одна из старей
ших трактористок области Ольга Ермолаева. На счету группы, кото
рую возглавляет Василий Филиппов, числится уже более полутысячи 
гектаров сжатых, подобранных и убранных прямым комбайнированием 

хлебов. _  , „
На снимке: Василий Филиппов. Текст и фото Т. Надеждина.

МОЛЧАНОВО. (П о  телеф ону). Поля гришииской фермы Молчановского совхоза. Из-за поворота показался комбайн С-6. Он медленно двигался по скошенному полю: комбайнер Демьянов перегонял его на другое поле. Вот комбайн врезался в полосу. Как тракторист ни старался держаться ближе к кустам, колесами колосья вдавливало в землю. Поля здесь не обкашиваются и не подготавливаются для уборки.Мы поинтересовал'иеь, сколько хлебов было убрано вчера.—  14 бункеров намолотили. Да что толку-то? —  возмущенно ответил Демьянов. —  Заведующий током Н. Загайнов овес на ток прини.чать наотрез отказался. Зерно от комбайна увозят невзвешаиным и на току ссыпают без веса.—  За'даяие-то на декадник мы получили. Каждый день нам убирать надо не менее 12 гектаров. А вот учитывать выполнение задания бригадир В. Филиппчук отказался.. . .  На току больши.чи ворохами лежит овес, зерно покрылось плесенью. Сушилка «Кузбасс» не успевает просушивать его, работает в одну смену.—  Нет света, —  говорит заведующий током тов. Загайнов. —  Есть три фонаря, да и те не заправлены,.Загайнов ничего не знает о декаднике.Бригадир тракторной бригады И. Бийков не появляется ни на полях, ни на току. Накануне декадника, когда проводилось партийное собрание, бригадир полеводов В . Фи- липпчук появился на току пьяным.—  На ферме есть еще одна сушилка, но она не работает потому, что нет исправного карбюратора к мотору. Никто об этом раньше не побе- спо'коился,— говорит механик В. Тараненко, молодой специалист, только что прибывший в совхоз. —  И с жаткой такое же положение. Как нарочно, части поразбросали, а теперь их« -
СОРЕВНОВАНИЕ ВОЗГЛАВЛЯЮТ 

КОММУНИСТЫНемало трудностей приходится в эту осень преодолевать колхозным хлеборобам. Но, несмотря на капризы погоды, механизаторы нашего колхо-, за успешно ведут косовицу хлебов. В любую погоду коммунисты Н. Величко, Н. Францев, механизаторы Д. Сизов, Ф. Перфильев и другие не уходят с поля, не выполнив две, а нередко и три нормы.Жатва идет в колхозе успешнее, чем в прошлые годы. И это не случайно. Коммунисты организовали на уборке урожая действенное социалистическое соревнование.Готовиться к уборке урожая партийная организация нашего колхоза начала задолго до созревания хлебов. Своевременно была отремонтирована вся уборочная техника.Перед началом уборки партийная организация колхоза обсудила все вопросы уборки урожая. Коммунисты, тщательно взвесив возможности хо-
Соревнование колхозов и совхозов области

на уборке урожая на 15 сентября 1960 г,
(в п р о ц е н т а х  к  п л а н у  у б о р о я н е й  п л о щ а д и )
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«Сибиряк»
«Заря»
«Прогресс»
«Новый путь»
Имени Ленина 
Имени Кирова 
Имени Шевченко 
«Победа социализма» 
«Родина»
Корниловский совхоз 
Имени Ленина 
«Победа»
Имени Кирова 
Имени XXI съезда КПСС 
«К  новым победам» 
Имени Сталина 
Имени Сталина 
Рыбаловский совхоз 
«Путь Ленина»
Имени Чапаева 
Имени Сталина 
Тахтамышевский совхоз 
Имени Жданова 
Имени Ленина 
Имени Калинина 
Имени Сталина 
Имени Калинина 
«Прогресс»
«Комсомолец»
«Путь к коммунизму»
«40 лег Октящэгя»
Имени Сталина 
«Заветы Ленина» 
«Победа»
Имени Калинина 
«Новая жизнь»
«Красное знамя»
«Борьба за коммунизм» 
«Рассвет»
Имени Кирова 
Имени Дзержинского 
«Путь к коммунизму» 
«Прогресс»
«Вперед к коммунизму» 
«За власть Советов» 
«Заветы Ленина»
Имени Калинина 
«Путь Ильича» 
«Пролетарская крепость» 
Имени Свердлова 
«Северное сияние»
Имени Ленина

Бакчарский 
Бакчарский 
Зырянский 
Кожевниковский 
Бакчарский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Бакчарский 
Бакчарский 
Томский 
Асиновский 
Парбигский 
Бакчарский 
Кожевниковский 
Кожевниковский 
Шегарский 
Кожевниковский 
Томский 
Туганский 
Туганский 
Асиновский 
Томский 
Бакчарский

зяйства. обратились с призывом ко всем механизаторам —  убрать все хлеба за 15— 20 рабочих дней.С первых дней уборки партийная организация усилила массово-полити-" ческую работу среди колхозников. За каждым уборочным агрегатом был закреплен агитатор. Агитаторы жомму- нисты направлены на зерносушилки, в ремонтную мастерскую, к агрегатам, занятым на вспашке зяби.Инициаторами соревнования за сокращение сроков и отличное качество уборки выступил коммунист машинист жатки Н. Величко. Он взял обязательство скосить за 12—  15 рабочих дней 400 гектаров хлебов. Высокие обязательства взяли машинист жатки Д. Сизов, комбайнеры тт. Францев, Сапега.Пар’П1Йная организация особое внимание обратила на гласность социалистического соревнования хлеборобов. Итоги работы механизаторов на уборке мы подводим ежедневно. Результаты соревнования сразу сообщаются механизаторам через «молнии» и бригадные боевые листки, по местному радиовещанию. Почти каждый день навещают агрегаты агитаторы тт. Глухова, Титова, Пономарева, Беляева и другие. Они знакомят механизаторов с новостями, сообщают результаты соревнования.Ясное понимание цели и задач, стоящих перед хозяйством, способствует высокой производительности труда колхозников и механизаторов. Поддерживать высокое трудовое напряжение помогает нам также наглядная агитация. На токах, сушилках. в ремонтной мастерской вывешены лозунги и плакаты, призывающие колхозников закончить уборку хлебов и продажу зерна государству в кратчайшие сроки. На комбайнах и тракторах укреплены дощечки, где ежедневно отмечаются показатели соревнования механизаторов.Партийная организация закрепила за комбайновыми группами и жатками коммунистов организаторов, кото

рые постоянно оказывают механизаторам практическую помощь. Например, помощник бригадира первой комплексной бригады тов. Васильев закреплен "за. жатками. Он помогает машинистам жаток выбирать наиболее выгодные маршруты движения ио полям, при переезде на другое поле быстро собрать жатку в транспортное положение, а после переезда —  в рабочее. Это экономит время, да и техника используется производительнее.Действенная организаторская работа партийной организации с хлеборобами позволила механизаторам с первых же дней жатвы взять высокие темпы косовицы хлебов. Коммунист тов. Величко, работая без помощника, ежедневно скашивает без- лафетной жаткой по 25— 28 гектаров. На счету у него более 250 гектаров скошенных хлебов. По 15— 20 гектаров ежедневно скашивают машинисты жаток тт. Сизов, Перфильев и другие. Соревнование комбайнеров возглавляет коммунист тов. Францев, подобравший более 70 гектаров валков.На 16 сентября в колхозе скошено на свал около 60 процентов всего посева зерновых. Комбайнеры колхоза ведут массовый обмолот валков.В колхозе подобрано более 329 гектаров овса и ячменя. Колхозники засыпали первые сотни центнеров, семян под урожай будущего года и приступили к продаже хлеба государству.Механизаторы нашего колхоза, откликнувшись на призыв хлеборобов Кожевниковского района, включились в ударный декадник по завершению уборки урожая и продаже хлеба государству не позднее 20 сентября. Сейчас партийная организация основное внимание направляет на то, чтобы помочь хлеборобам успешно выполнить это обязательство.
П. К О Ш К А Р Е В , 

секретарь  па р ти й н о й  о р ганизац и и  
кол хоза  им ени Ж данова Б а кч а р - 

с ко го  района .

приходится собирать отовсюду.Управляющий фермой Л. Прокоп- чук мало что делает, чтобы спасти, урожай ржи и овса от гибели, ускорить уборку яровых.Между тем, на ферме есть все возможности организовать двусменную работу на току. Большую помощь рабочим Молчановского совхоза на уборке урожая оказывают студенты Томского инженерно-строительного института. Па сушилке неплохо трудятся Н. Смирнова, Н. Алексеева, Т. Гончарова, Л. Косс, В. Речинская, В. Черников, Г. Соловцов, Э. Рутц. Если правильно организовать труд студентов л рабочих совхоза, можно удвоить, утроить производительность сушилки и тока. Но вся беда в том, что организация труда плохая. Зачастую дело тормозится из-за организационных неполадок и так называемых мелочей. Вот один факт из многих.На одном поле работают на комбайне СК-3 А. Васильчук со штурвальным С. Тунигиным, на соседнем — комбайнер Семыкин. На дорогестояла автомашина шофера В. Фи- лшгачука, который должен отвозить зерно от комбайна Семыкина.—  Чего вы ждете? —  спросили мы у Филиппчука.—  Когда посигналит комбайнер.Но комбайнер Семыкин сигналитьи не собирался. У его машины поломался питательный транспортер, агрегат надолго вышел из строя. Транспортер можно было бы отремонтировать быстро, но не оказалось деревянных планок. Комбайнер Семыкин с помощником отправились делать планки.Шофер Филиппчук продолжал стоять, а в это время Васильчук с Тунигиным, не дождавшись автомашины, высыпали бункер овса на проезжую часть дороги.Чем же занимался в эго время тракторист Н. Майоров, буксировавший комбайн тов. Семыкина? Тоже стоял.—  Мне бы пахать нужно, да нечем, —  говорит Н. Майоров. — Плуги-то есть, да они на дальних полях остались.Труженики сельского хозяйства Молчановского района за последние дни несколько усилили темны уборки урожая. За пять дней декадника они скосили 2.064 гектара хлебов. Но эти темпы далеко не отвечают требованиям сегодняшнего дня и возможностям района. Средняя дневная выработка на уборочный агрегат за дни декадника составила только 3— 4 гектара.По расчетам, составленным в райкоме КПСС и райисполкоме, нагрузка на прицепной комбайн в дни декадника составляет только 100 гектаров, на жатку —  120 гектаров. При правильной организации труда, каждой жаткой можно легко за сутки скосить 12 гектаров, а комбайном убрать напрямую или подобрать валки с 10 гектаров. Но успешному ходу уборки мешают многочисленные факты неорганизованности, какие мы наблюдали на гришинской ферме Молчановского совхоза. Устранить их, организовать использование всех уборочных машин на полную мощность —  боевая задача иолчановских хлеборобов. н . с м о л ь я н о в .
(Н а ш  соб н о р р .).

Соревнование колхозов и совхозов области 
по продаже хлеба государству 

на 15 сентября 1960 года
(в п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

Зырянский
Кожевниковский
.Зырянский
Туганский
Бакчарский
Асиновский
Зырянский
Туганский

57,2
57.1 
56,6 
56 
55 
54,5 
53,8
53.1
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Колхозы Районы

CQО н В Ж Uса CL о. ef 0> сао «  ?Q .f— ОU- о
и1 Имени XXI съезда КПСС Кожевниковский 87,6

Бакчарский 53 2 «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицкий 82.1
Туганский 52,7 3 «Путь к коммунизму» Шегарский 80,7
Туганский 52,4 4 «Новый путь» Кожевниковский 74
Бакчарский 52 5 Имени Ленина Асиновский 69,6
Шегарский 52 6 Имени Сталина Асиновский 6 8
Асиновский 51,9 7 Имени Шевченко Кожевниковский 67,7
Зырянский 51,9 8 «Красное знамя» Асиновский 67
Зырянский 51,6 9 Имени Сталина Кожевниковский 62,7Асиновский 51,4 1 0 «40 лет Октября» Асиновский 61,5Кожевниковский 51,1 1 1 Имени Чапаева Туганский 60,9Туганский 51,1 1 2 «К новым победам» Кожевниковский 59,4Гйегарский 51 13 «Комсомолец» Асиновский 57,9Шегарский 51 14 «Заветы Ленина» Кожевниковский 57,4Кожевниковский 50,7 15 Имени Кирова Кожевниковский 56,3Кожевниковский 50,5 16 «Путь Ленина» Туганский 54Асиновский 50,4 17 «Новая жизнь» Шегарский 53,8Пышкино-Троицкий 50,4 18 Имени 'Жданова Кривошеинский 53,7Пышкино-Трюицкий 50,2 19 Имени В. Кингисеппа Зырянский 51,7Зырянский 50 20 Имени Жданова Асиновский 50,9Бакчарский 50 2 1 «Красное знамя» Туганский 5 0 7Парбигский 50 22 Имени Калинина Кожевниковский 50,4

Равняться 
на нихЗЫРЯНКА. (По телеф ону). Вдни декадника высокой выработки добиваются машинисты лафетных жаток колхоза «Борьба за коммунизм». Так, Н . Седюков и Н. Чубков за день и ночь 13 сентября скосили овес с площади 31 гектара.По 32— 40 гектаров скашивает хлебов лафетно-комбайновая группа Г. Яткина из колхоза «Рассвет». За четыре дня ударного декадника тов. Яткин убрал 135 гектаров яровых при норме 72, а всего им убрано 435 гектаров. Успех обеспечивает круглосуточное высокопроизводительное использование техники.
Норму

перевыполняемВремя уборки уходит, а на полях нашего колхоза еще стоит больше1.000 гектаров хлебов. Судьба урожая находится в наших руках. На нас, механизаторов, надеются колхозники.Учитывая сложившуюся обстановку е уборкой хлебов в колхозе, мы пересмотрели свое обязательство и решили за дни декадника скосить в валки лафетной жаткой не менее 350 гектаров, за это же время подобрать и убрать прямым комбайнированием не менее 300 гектаров.Коллектив нашей группы ежедневно значительно перевыполняет норму выработки. Лафетной жаткой мы скашиваем по 12— 15 гектаров в день и подбираем комбайном с площади 18— 20 гектаров. Работу свою начинаем с раннего утра и заканчиваем поздно ночью.
И . ВОСТРИКОВ —  ком байнер ;
А . Ю РКОВ —  м а ш и н и ст  лафет
ной  ж а т к и ; А . Ч Е Р Е П А Н О В  — 
тр а кто р и ст  колхоза  «С оветски й  
С евер» П ар б и гско го  района.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятяица, 16 сентября 1960 г. ЗуГ» 219 (11193)
,  П л е н у м  Ц К  К П С С  т р е 

б у е т  о т  в с е х  р у к о в о д и т е 
л е й  п р о м ы ш л е н н ы х  п р е д 
п р и я т и й , с о в н а р х о з о в , п л а 
н о в ы х  и  т о р г о в ы х  о р г а н о в  
в н и м а т е л ь н о  и  в с е с т о р о н 
н е  и з у ч а т ь  с п р о с  н а с е л е н и я  н а  т о в а р ы  н а р о д н о г о  sfs 
п о т р е б л е н и я , б ы с т р о  п е р е с т р а и в а т ь  п р о и з в о д с т в о  
н а  в ы п у с к  н о в ы х  д о б р о т н ы х  и  к р а с и в ы х  т к а н е й ,  
м о д е л е й  о д е ж д ы , о б у в и  и  т р и к о т а ж а , б о л е е  с о в е р 
ш е н н ы х  и з д е л и й  к у л ь т у р н о -б ы т о в о г о  н а з н а ч е н и я  и  
х о з я й с т в е н н о г о  о б и х о д а , с в о е в р е м е н н о  с н и м а т ь  с  
п р о и з в о д с т в а  т о в а р ы , к о т о р ы е  н а с е л е н и е  н е  п о к у п а 
е т " .

(Из Постановления июльского Пленума ЦК КПСС!

Выполним реш ения июльского П ленум а ЦН НПСС

НАСЕЛЕНИЮ—ОТЛИЧНЫЕ ИЗДЕЛИЯ

З Я  Ч Е С Т Ь  
ф а б р и ч н о й  1чарки

Зарота о том, чтобы покупатели были довольны изделиями нашего 
предприятия. — в центре внимания коллектива. У нас все рабочие, ин- 
зкенерно-технические работники и служащие дорожат маркой своей 
фабрики.

Вопрос о дальнейшем повышении качества продукции был обсужден 
на постоянно действующем производственном совещании. Рабочие и 
инженерно-технические работники внесли свои предложения по совер
шенствованию организации производства. Участники совещания обра
тили внимание на необходимость улучшения качества пряжи. Они 
предложили лучше организовать заключительные производственные 
операции по обработке одеял в ворсовальном цехе.

На фабрике был объявлен конкурс на лучшее предложение по изы
сканию новых резервов улучшения качества продукции, который еще 
более повысил творческую -активность рабочих и инженерно-техниче
ских работников. Они внесли ценные рационализаторские предложе
ния.

По предложению тт. Мартоника и Кравцевича реконструировали ва
точесальные машины. Это благотворно сказалось на качестве продук
ции и сэкономило коллективу 95.700 рублей. В ткацком цехе помощ
ник мастера Л. М. Орловский изготовил станок, который значительно 
повысил производительность труда, Б. А. Угаров предлонсил специаль
ное приспособление для протяжки основы на жаккардовых машинах. 
Помощник мастера Л. М. Вагаер и йаладчик Н. Котельников усовер
шенствовали ворсовальную машину, что ускорило и улучшило чистку 
одеял.

Улучшению качества продукции способствовало также заимствова
ние передового опыта других текстильных предприятий страны.

Начальник аппаратно-прядильного цеха тов. Мартоник и старший 
мастер ткацкого цеха тов. Воронина побывали на родственных пред
приятиях Москвы. Рабочий Б. А. Угаров знакомился с организацией 

жаккардового ткачества на текстильном предприятии г. Волокаламска. 
Помощники мастеров ткацкого цеха тт. Орловский и Журавлев осваи
вали работу автоматических ткацких станков на меланжевом комбина
те 3 г. Барнауле.

Заимствуя опыт других текстильных предприятий, мы изменили в 
этом году рецептуру смеси на изготовление пряжи для детских одеял 
и покрывал.

Вступив в соревнование за звание фабрики коммунистического тру
да, наш коллектив с еще большей энергией борется за улучшение ка
чества продукции.

Особенно отличилась в соревновании бригада коммунистического 
труда прядильщиц Зои Ивановой. В течение шести месяцев она удер
живает переходящее красное знамя Томского горкома комсомола. Тов. 
Иванова была участницей первого Всесоюзного совещания передови
ков соревнования бригад и ударников коммунистического труда.

Отлично трудится и бригада коммунистического труда ткачих Тама
ры Старых. Она довела выпуск продукции первым сортом до Э9,5 
процента. Член этой бригады тов. Ермилова взяла шефство над тка- 
чихам'и тт. Шаргиной, Климовой и Ястребовой. Она передает им свой 
опыт. В результате ее подшефные повысили выпуск одеял первым сор
том с 85 до 95 процентов.

Отличного качества добились ткачихи тт. Чепелинская, Кононеркер, 
Николаева, Шутеева, Паршакова, .Зеймадис, Головинская, Ягодина, 
Соколова и другие.

Претворяя в жизнь решения июльского Пленума ЦК КПСС, коллек
тив нашей фабрики будет еще настойчивее бороться за честь фабрич
ной марки. ^  СИЗОВА,

начальник отдела-технического контроля Томской текстильной
фабрики.

Для васу 
томичи

П ред приятия  областного упр а вл е 

н и я  м естной пром ы ш лен ности  в этом 

го д у  освоят производство ряда н о вы х 

изделий ш и р о ко го  потребления.

З начител ьно  р а сш и р и т  свой ассор

тим ен т изделий ш вейная  фабрика 

облместпрома. Она наладит в ы п у с к  

д а м ски х  ш е р стя н ы х  костю м ов , дет

с к и х  костю м ов «ансам бль» , зи м н и х  
пальто  для м ал ьчиков , в а тн ы х  ш аро

вар нового  образца.

Т ом ска я  т р и ко та ж н а я  ф абрика б у 

дет производ ить белье и волокно  из 

п р я ж и  то н ко го  во л о кн и сто го  хл о п ка  

со ш тапелем.

М ебельная ф абрика №  1 о р га н и зу 

ет в ы п у с к  м ал огабаритны х комодов, 

а фабрика м я гко й  мебели —  м алога

б а р и тн ы х  оттом анок и диванов . Ф аб

р и ка  «Краснодеревец» станет в ы п у 

с ка ть  малогабаритны е буф еты -сер
ва н ты .

Т ом ска я  те ксти л ь н ая  фабрика до

бавит и своим изделиям  еще одно —  

ш п а га т .

В плане н о в ы х  изделий обувной 
ф абрики облместпрома детские  

сандалии.

Э л ектри ческие  р о л и ки  будет и з го 

товл ять  ки р п и ч н ы й  завод Ns 3 .

В каж д ом  м агазине  го рпищ еторга , 

в ка ж д о й  столовой во второй полови

не сентября п о явятся  готовы е к  сто

л у ; м аринованны й  хр е н , за куп о р е н 

ны й  в с те кл я н н о й  посуде, у к с у с  в 
стограм м овы х сн л я н н а х , м осковская  

го р чи ц а .

☆ ☆

Для технического прогрессаПредприятия облместпрома в этом РОДУ получают новую технику. В Томском горпищекомбинате смонтирована автоматическая линия для разлива безалкогольных напитков. Высокопроизв-одительный станок для четырехстороннего резания по дереву осваивает фабрика культтоваров.Мебельные, фабрики . пополнили свой станочный парк новым дерево^ обрабатывающим оборудованием. На фабрике- «Краснодеревец» установлены два м>ногоэтажных г^адропресса. Томская фабрика детской игрушки также получила два гидропресса.
БОГАШОВСКИЕ 

УМЕЛЬЦЫНад входом в производственный корпус Богашовской фабрики гнутой мебели призыв: «Выполним семилетку за шесть лет!». На решение этой задачи и направлены усилия коллектива фабрики.Свои обязательства богашов- ,, ;кие мебельщики выполняют.По результатам производственной деятельности в первом и втором кварталах коллектив удерживал переходящее знамя облсовпрофа и облисполкома. |  Августовский план выпол п'н на 109 процентов.За 8 месяцев этого года бо- гашовским:и мебельщиками выпущено продукции ск'рх плача на 211 тысяч рублей.Трудовой подъем виден на всех участках производства, па каждом рабочем месте. Згому способствует еоревно!!1иие мебельщиков за звание предприятия коммунистического труда.Но-вый творческий щшлиа в коллективе вызвал переход на 7-часовой рабочи]! день. Первые дни работы гш-човочу показывают, что 6oi апшвсьие умельцы не снизили ьырабог ки.Дружно трудится ПоЛЛеКТИГ. основного мебельного цеха. На ш.тифовальном станке быстро и ловко обрабатываю! детали М. Курышина и Е . bi.i.-Tiioiu Недавно их перевели на шли фовку новых деталей, и ранч- аицы отлично справляи'гся и с сивыми заданиями.Вдоль стен протянулись станки по сборке стульев. Здесь особенно хорошо трудится сборщик Владимир Громышев. Он собирает за смену на 3 —  6 стульев больше нормы.После сборки стулья идут на окончате.чьную отделку. В специальном помещении этим занимаются лакировщицы. Здесь есть чему поучиться у опытной высококвалифицированной работницы Марии Тимофеевны Колясовой. Она намного перевыполняет план и охотно делится опытом своей работы.На каждом» участке производства нема.то отличных мастеров своего дела. В коллективе с уважением называют имя одного из ветеранов фабрики, кузнеца-слссаря Василия Александровича Бадьина, «золотых рук мастера». В нем не

угасим дух новаторства. За последние годы им , внесено более 15 рационализаторских предложений. Почти все они внедрены.Взять хотя бы гнутарный ста-

' А' * 'ik-лп

Лучший сборщик фабрики В. Громышевнок. На нем гнется основная деталь стула. На этом станке раньше работали 2 человека: один регулировал давление на торец заготовки, а другой производил остальные операции. В. А. Бадьин предложил такое из.менение конструкции станка, при котором регулировка давления производится механически. Необходимость во втором рабочем отпала.— При этом, —  говорит гну- тарь Д. К. Малыгин, —  труд рабочего намного облегчился, меньше стало брака. ‘А вот еще одно ценное_^яовшест- во В. к.  Бадьина. До недавнего времени обточка колонок этажерки производилась на р^вом  токарном станке. Рационализатор

предложил производить обточку на токарно-копировальном станке, изготовив для этого специальные ножи. Производительность труда повысилась в три раза.Л. Г. Мелешко сконструировал станок для сгибания из шпонов колец .стульев.'  Раньше эти кольца делали из цельных деревянных брусков. При сгибании брак доходил до 28 процентов. Непроизводительно расходовалась первосортная березовая * ' древесина. Сейчас станок позволяет изготавливать кольца из древесины различных пород де- Ш ревьев. И брак резко снизился.На фабрике взят курс на дальнейшее совер- шенствованяе про»извод- ства, на его механиза- ' цию. Он стал особенно ощутимым после обсуждения решений июльского Пленума ЦК КПСС. Коллектив изыскивает резервы для дальнейшего технического прогрес-
НД  В сентябре будет опробована пульверизаци- онная камера для механической лакировки стульев. На фабрике расширяются производственные площади. Идет строительство разделочного цеха, где будут установлены все механизмы для первичной разделки древесины.Дружный труд коллектива, поиски новых резервов производства отражаются и на основном экономическом показателе —  себестоимости продукции. За 8 месяцев текущего года себестоимость одного стула снизилась с 36 до 32 рублей.Фабрика не имеет ни одной рекламации от покупателей и торгующих организаций.Богашовские умольшн не останавливаются на достигнутом, они стремятся выполнить свое обязательство на второй год семилетки — закончить годовой план к 20 ноября 1960 года и дать до конца гола сверхплановой продукции на 300 тысяч рублей.Больших вам успехов, богашов- гкие мебельщики!

Б. АЛЕ КС А Н Д Р О В .

Как роЯ1дается бракНдюдириятия местной промышленности Томска не раз демонстрировали свои изделия на выставках. Многие товары местного производства радовали взор посетителей добротной отделкой. Тут были и хорошие швейные изделия, и обувь, и различные культурно-бытовые товары.Хорошие образцы изделий открывали этим товарам широкий доступ в магазины. Однако работники прилавка вскоре убеждались в разнице экспонатов выставок и поступивших в магазин изделий. Представители областного управления государственной инспекции по качеству товаров и торговле составляли акты на многие изделия местной промышленности, прием их для продажи в магазинах запрещали.Так были сняты с продажи краска и замазка артели «Техно.хим», багеты, карнизы, рамки и багетные коробки фабрики культтоваров облместпрома, умывальники производства Томского горпромкомбината, напитки Томского горпищекомбаната. Неоднократно возвращалась на доработку обувь артели «Обувщик».Почему недовольны работники торговли и государственного контроля многими изделиями предприятий местной промышленности? Может быть, они слишком пристрастны и предъявляют непомерно высокие требования?Чтобы получить ответ на эти вопросы, редакция газеты «Красное знамя» с помощью общественности проверила, как коллективы предприятий местной промышленности заботятся об улучшении качества продукции.'
„Пойдет и такая 

продукция../'На складе готовой продукции артели «Технохим» рядами стоят бочки с краской. Эта продукция была снята с продажи областным управлением государственной инспекции по качеству товаров и торговле. Председатель артели тов. Гончаров очень недоволен. Он рьяно расхваливает продукцию, пробует краску на палец, но увы, должен признать, что она загустела. Многие бочки дали трещины,

жение, хвосты и головы селедок, соленые огурцы, укроп и р у ги е  примеси, а краска теряла свое качество.Государственная инспекция запретила принимать в торговую сеть и замазку, изготовленную этой артелью. По техническим условиям замазка должна храниться не более двух месяцев, а она лежала в артели 4 месяца и усохла.Напрасно руководители артели пытались сбыть эту предукцию в торговую сеть.На такой же путь встали и руководители Томского горпищекомбината. Технорук этого предприятия тов. Ми-
У

С е м ь я  к у п и л а  т а п о ч к и .каскин пренебрегал актами работников лаборатории, которые выявляли брак. «Нужно вьгаолнять план, —  говорил он, —  пойдет и такая продукция».С ведома тов. Мякаскина допускались грубые отклонения от технических условий выпуска продукции.Нарушают технологическую дисциплину и в артели «Обувщик». Во втором квартале коллектив приступил к изготовлению спортивной обуви на нейритовом клее. Рецептура варки клея не соблюдалась, подошвы отклеивались.В погоне за высоким процентом выполнения плана в денежном выражении руководители ряда предприятий местной промышленности пренебрегают повышением качества продукции. Они рассчитывают, что спрос на товары широкого потребления большой, и их изделия все равно будут проданы. Но это не расчет, а просчет. Запросы покупателей к качеству изделий возросли, они не берут продукцию, сделанную кое-как. Такие изделия лежат мертвым капиталом, а предприятия терпят убытки.Борьбу за высокое качество товаров местного производства надо начинать с повышения ответственно'сти всех работников местной промышленности за честь своей производственной марки.

Я  п а м я т н и к  с е б е  в о з д в и г ...растворитель вытек, и краска потеряла свои качества.Бочки под краску артель получала от тарной базы рослесстройторга и производственного комбината горпищеторга. Бочки с закрытым двойным дном. Прежде, чем направлять их в артель, поставщики должны были почистить их внутри. Они этого не делали и забивали второе дно, оставляя небольшое отверстие для воронки, через которую наливается краска.В артели также не проверяли бочек. Так, вместе с краской потребитель получал, как бесплатное прило-

Контролировать 
постояано, строго!На всех предприятиях местной промышленности есть работники технического контроля. Но не везде этот контроль организован правильно.В артели «Металлист», например, пет пооперационного контроля. Неудивительно поэтому, что здесь допускается большой брак. По чугуннопечному литью он достигает 30— 35 процентов.Необходимо повести широким фронтом борьбу с бракоделами. На Томском горпромкомбинате на бракоделов составляют акты, но за материал, израсходованный ими на переделку брака, те не несут материальной ответственности.Постоянная и настойчивая борьба за повышение качества продукции—■ дело не только работников технического контроля. Качество изделий должно быть под постоянным вниманием общественных организаций предприятия. Этого нет в Том’ском горпищекомбинате, в горпромкомбинате и на ряде других предприятий местной промышленности.

Счет облместпромуКоллективам промышленных комбинатов и артелей мало помогает областное управление местной промышленности. Многих недостатков на производстве ие было бы, если бы руководители облместпрома более оперативно решали производственные вопросы и по-хозяйски заботились о нуждах предприятий.Разве можно мириться с таким, например, положением, когда ценные материалы, не терпящие влаги, хранятся под открытым небом? Так обстоит дело в артели «Технохим», в горпромкомбинате.В артел)и «Металлист» склад нуждается в ремонте. Материалы и готовая продукция ржавеют.На ряде предприятии работники технического контроля не имеют достаточной квалификации. Областному управлению местной промышленности следовало бы позаботиться о их технической подготовке, обмене опытом работы.Предприятия местной промышленности оснащаются новой техникой. Многое сделали и делают для совер- шенствоваиия производства рационализаторы. У местной промышленности есть все условия давать населению отличные изделия.
У ч а с т н и к и  р а бкоровско го  рейда 
« К р а сн о го  зн ам ен и » ; Е. Т Р Е Т Ь 
Я К О В А , Е. Ф О К И Ч Е В А , Л . БО
РО В И КО В, А. Ш А Л А Г И Н ,
Р. Б У Р М А Т Н А Я , Т . КО ТЛЯ РО В А,
Н. М А Р Т Ы Н О В , А . СОРОЧИН
С К А Я , Р. И СЛЯМ О В, С. ХОДОР 
и д р уги е . В сего  21 человек.

НОВОСТРОЙКИ м е с т н о й  
ПРОМЫ Ш ЛЕННОСТИ32 миллиона рублей затрачивается в этом году на промышленное строительство и приобретение нового оборудования областным управлением местной промышленности.На фабрике «Краснодеревец» надстроен второй этаж. Здесь будет организовано поточное производство по сборке мебели.Надстроен второй этаж здания швейной фабрики облместпрома, где будет организовано поточно-конвейерное швейное производство с участком швейных изделий детского ассортимента.Маринадный цех построен на Томском горпищекомбинате. Новьш цех вступает в строй на Томском таробондарном заводе.

На текстильной фабрике строится цех набивных одеял.Большая работа по реконструкции производства проводится Кожевни- ковским райпромком&1натом. Построены лесосупшлка, столярный и сапоговаляльный цехи.Совершенствует производство изделий Шегарский райпромкомбинат. Здесь построен новый столярный цех с .паровым отоплением. Идет строительство комбината бытового обслуживания.В Пышкино-Троицком райпромком- бинате организуется производство мебели, оборудуется столярный цех. Заканчивается строительство комбината бытового обслуживания. Началось строительство нового кирпичного завода.
Слово работников торговли

И д о р о г о  И П Л О Х ОНедавно в детский универмаг г. Томска пришла покупательница тов. Иванова. Она с возмущением говорила о плохом качестве тапочек производства томской артели «Обувщик», купленных ею в этом магазине.Не одна покупательница недовольна изделиями артели «Обувщик». Обувь, изготовленная эти.м предприятием, не имеет хорошей прочности, на коже морщины. Внутренняя обработка обуви делается небрежно, она не всегда соответствует своему размеру. У многих детских ботиночек в стельках оставляются гвозди.Работники торговли не раз указывали руководителям артели «Обувщик» на недостатки их продукции. Детям нужна красивая, прочная удобная обувь. На словах руководители томских обувных предприятий ратуют за это, а на деле пренебрегают замечаниями покупателей.У некоторых руководителей предприятий местной промышленности на первом плане не забота об удовлетворении запросов покупателей, а стремление дать высокий процент выполнения программы в денежном выра
жении.• Так обстоит дело и на Томской фабрике детской игрушки. Вот один из примерев. Автомашина деревянная, изготовленная этой фабрикой.

сделана грубо, краска мрачная. Стоит такой «подарок» 58 рублей 40 копеек. Деревянная же автомашина, изготовленная Черниговской фабрикой, имеет более привлекательный вид, у нее и отделка и покраска лучше, а цена 13 рублей.Пора серьезно взяться за улучшение качества изделий местной промышленности, расширить ассортимент изделий, особенно швейных и обуви.Ждем в магазины такую обувь и другие изделия, о которых томичи с уважением скажут: «Сделано в Томске!».
А . К О Ч Е ГУ Р О В , 

директор* Т ом ско го  детского  у н и 
вермага.

К .  БЕР ДИ Н С Н А Я , 
заведую щ ая ш в ейно -об увны м  от

делом уни ве р м а га .

Покупатель
недоволенВсякий раз, когда к нам в магазин М  8 Томского горпромторга поступают изделия Томского горпромкомбината и артели «Метал.тист», мы думаем о разговоре с покупателям.!. Сколько было этих неприятных для нас бесед! За многие изделия местной промышленности нам приходится краснеть.

Ihiioi

Вот. например, кровати, изготовленные Томским горпромкомбина- том. Головки у них перекошены, покрашены аляповато. Крючки приварены на головках косо, такую кровать трудно собрать.Много заверений давал директор горпромкомбината тов. Софронов об улучшении качества кроватей, но пока без результата.Мы получаем: от комбината и другую продукцию —  умывальники. Они не лучше кроватей. Из них вытекает вода. Умывальники покрасили, но не просушили и зимой отправили в магазин. С наступлением тепла краска с них сошла.
Государственная торговая инспек

ция не раз запрещала продавать из
делия Томского горпромкомбината 
впредь до устранения дефектов, но 
руководители предприятия не приня
ли мер.Артель «Металлист» поставляет нам в продажу печные плиты. Они неровные, на поверхности их полосы, вмятины. К плитам нет кружков.Многие покупатели хотели бы приобрести духовки, печные задв:ижки, но этих изделий нет.Необходимо расширить ассортимент хозяйственных товаров, улучшить их качество.

Ф . НИКОНОВ,
д иректор м агазина Ns 8 Том ского  

горпром торга .

Караваны барж 
с пшеницей

БАРНАУЛ, 14 сентября. 
(ТАСС). По алтайским рекам 
Чарыш, Катунь, Обь пошли ка
раваны барж с хлебом нового 
урожая. Барнаульс1{ий элеватор 
на реке Обь принял первый мил
лион пудов алтайской пшеницы. 
Хлебные караваны из приобских 
степей пошли по Сибирскому 
морю в Новосибирск.

Новое в планировке 
сельских районов
МИНСК, 14 сентября. 

(ТАСС). Перед нами — план 
комплексной застройки Глубок- 
ского района. Архитекторы вме
сто существующих 224 неболь- 
ши.х деревень запроектировали 
создать для колхозов и совхозов 
46 крупных поселков городско
го типа с населением до трех 
тысяч человек в каждом. В них 
будут многоэтажные жилые до
ма со всеми коммунальными ус
лугами, дворцы культуры, дома 
отдыха,, школы и детские учреж
дения, больницы, комбинаты; 
бытового обслуживания, магази
ны, столовые. Земли каждого 
хозяйства располагаются ком
пактно, без вклиниваний и че
респолосицы. Это поэволит луч
ше использовать механизмы, в 
широких масштабах применить 
достижения передовой агротех
ники.

Комплексно решены также во
просы осушения и освоения бо
лот, создания полезащитных и 
оздоровительных лесных зон, ис
пользования лесных богатств, 
рек, прудов и водоемов. Выбра
но самое целесообразное разме
щение перерабатывающих и ре
монтных предприятий. Вчетверо 
сокращается сеть дорог, облег
чается и удешевляется электри
фикация сельских населенных 
пунктов. Все это не только 
улучшит условия труда, жизни и 
быта колхозников, но и позволит 
затратить на строительство и 
благоусуройство на 90 миллио-, 
нов рублей меньше, чем при су
ществовании . множества мелких 
поселков.

Такие комплексные планы 
строительства с учетом перспек
тив развития всех отраслей хо
зяйства на 20 — 25 лет состав
ляются для ста районов Бело
руссии.

Василий  
Шаршавенков 

произвел 1.900  
центнеров свинины

КАЛУГА, 14 сентября. 
(ТАСС). Свинарь совхоза «Чка- 
ловский» Василий Шаршавен
ков. соревнуясь с Ярославом 
Чижом, взял обязательство про
извести в нынешнем году 1.500 
центнеров свинины. Свое слово 
он сдержал с честью. За восемь 
с половиной месяцев им откорм
лено 2.212 свиней общим весом 
1.900 центнеров.

Коммунист Шаршавенков ов
ладел профессией механизатора 
и заменяет на свиноферме труд 
пяти — шести человек. В буду
щем году он обязался произве
сти не менее 2.500 центнеров 
мяса.

Памяти А н дрея  
Рублева

ЛЕНЙНГРАД. 14 сентября. 
(ТАСС). 600-летию со дня рож
дения великого художника Анд
рея Рублева было посвящено 
торжественное заседание, состо
явшееся сегодня в Государст
венном Русском музее. С док
ладом «Андрей Рублев и его 
школа» выступил заведующий 
отделом древнерусского искусст
ва музея Н. Порфиридов. Со 
словом об Андрее Рублеве к со
бравшимся обратился член об
ластного комитета защиты мира 
лауреат Ленинской премии 
скульптор М. Аникушин.

Сегодня же в музее откры
лась выставка «Андрей Рублев 
и московская живопись его вре
мени».

По следам 
неопубликованного 

письма
Л. Шатров, проживающий в Аси- 

новском районе, написал в редак
цию о том, что землеустроитель 
Асиновской райсельхозинспекции 
Е. Н. Нагнна, пользуясь своим слу
жебным положением, незаконно 
выделила родителям, работающим 
в орсе Асиновского леспромхоза, 
сенокосный участок площадью в 
1 гектар.

Как нам сообщил начальник от
дела землеустройства Томского 
облсельхозуправления тов. Лукья
нов, факт подтвердился. Землеуст
роителю Нагиной объявлен строгий 
выговор с предупреждением, она 
понижена в должности. Старшему 
землеустроителю Асиновской рай
сельхозинспекции предложено не
медленно изъять этот сенокосный 
участок.
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Слет юннатов

V

е Чк,’*-
Вчера II i:.i\()p Точеного олек- г 

троче\аничес1:01 о завода от- > 
крылся областной слет бригадн-  ̂
ров ученических производствен- | 
ных бригад и опытников сель- | 
ского хозяйства. На нем юннаты | 
расскажут о своей работе, поде- 
лятся опытом.

На свой слет ребята приехали | 
не с пустыми . руками. В фойе i 
клуба открыта выставка их ра
бот.

Хорошо подготовились к слету и воспитанники Томской стан
ции юных натуралистов.

На снимке: юный кроликовод Леня Казаков у вольера.
Фото Н. Игнатовского.

ЦЕНА БЕСПЕЧНОСТИПожар на колхозной электростанции в сельхозартели «Страна Советов» ШегарсЕого района случился ночью. К месту происшествия сбежалось все население села Вознесенки. Колхозники метались в поисках пожарной техники. Но усилия их были тщетными. В селе не оказалось ни бочек с водой на тележках, ни багров, ни лестниц, ни другого пожарного инвентаря. В десяти метрах от горящей электростанции, как памятник бесхозяйственности,' торчал наполовину увязший в тине болота ручной пожарный насос.Электростанция находилась в нескольких шагах от болота. Стоило только выкопать яму глубиной в один метр, и вода была бы всегда под рукой на случай пожара. Но этого не было сделано.Был на пожаре и председатель колхоза тов. Золотухин. Побегал он вокруг пылающей электростанции и принял решение: вызвать из города пожарную часть.К приезду городской пожарной части еще дымились развалины электростанции. На лице тов. Золотухина были следы озабоченности. Ведь он по сути дела является таким же виновником пожара, как и моторист Кочетов. Кочетов курил в помеще11ии электростанции, и по его небрежности возник пожар. Огонь можно было бы потушить быстро, если бы была организована дружина и были наготове средства тушения пожара. Но вот об этом и не позаботился вовремя тов. Золотухин.Велика цена беспечности руководителей этой артели. Такая же беда ежедневно угрожает и некоторым другим хозяйствам, руководители которых подобно тов. Золотухину беззаботно относятся к общественному добру.

В бригаде тов. Витушкина колхоза «Заря» Асиновского района зерносушилке угрожает пожар. Сушильная печь в трещинах. Здесь нет кирпичных разделок в местах сближения с деревянными конетрукция.ми. Электропроводка смонтирована без применения изоляторов —  обмотана вокруг балок. На электролампах нет защитных стеклянных плафонов. Не установлен электрощиток с плавкими предохранителями. Сушка зерна производится «на глазок», так как термометра нет. Зерносушильщики к работе не подготовлены, с оборудованием сушилки не знакомы. Если здесь возникнет пожар— туптить его нечем: нет даже бочки с водой.Когда бригадиру комплексной бригады тов. Витушкину задали вопрос: «Как же БЫ готовили сушилку к уборке урожая?», он ответил довольно лаконично: «Это не мое дело!..»Такое равнодушие к колхозному добру не может быть терпимым.Плохо подготовлена техника в противопожарном отношении в колхозах имени Калинина и «Сибирь» Чаин- ского района. Выхлопные трубы двигателей комбайнов и тракторов не оборудованы искрогасителями. Коллекторы комбайнов не защищены от попадания на них соломы. Сельхозмашины не обеспечены средствами тушения пожара.Руководители многих колхозов не принимают никаких мер, чтобы предотвратить от гибели сотни центнеров зерна на токах и сушилках, где нет противопожарного оборудования, не заботятся о том, чтобы обеспечить противополсарными средствами уборочные машины.
Д. П АВЛО В .

пытливая а\Ью л Ь
Идти туда, где трудно, но интересно, не искать легких путей в жизни —  это, пожалуй, главная черта, характеризующая молодого ученого Томского политехнического института Виктора Мартемьяновича Разина. Еще в годы учебы в Томском транспортном институте, куда В. М. Разин поступил после работы на железнодорожном транспорте, он являлся одним из наиболее активных членов студенческого научного общества, часто выступал с интересными докладами на научных конференциях.Человеком пытливой мысли, не боящимся трудностей, зарекомендовал он себя и в аспирантуре политехнического института, где прошел под руководством профессора -доктора Александра Акимовича Воробьева большую школу научной работы.Для своей кандидатской диссертации аспирант взял тему, связанную с разработкой электронных схем бетатрона. Поставленная задача была успешно решена. Кандидатскую диссертацию В. М. Разин защитил досрочно. Разработанные им теоретические положения нашли практическое применение. А сконструированный тов. Разиным трансформатор для генерирования коротких импульсов высокого напряжения применяется в бетатронах и по сей день.Успешно провел молодой ученый ряд исследований в области наиболее сложных проблем, связанных с разработкой электронных схем для ускорительной техники. По этим вопросам В. М. Разин опуб.чиковал 16 научных работ,- мог приступить к работе над докторской диссертацией. Но- жизнь предъявила другие требования.Стране все больше нужно было специалистов для конструирования и изготовления счетнорешающих машин и приборов. В институте была поставлена задача, как молено быстрее организовать подгото-вку конструкторов и технологов для предприятий, изгото-вляющих счетнорешающие приборы. И когда Виктору Мар- темьяновичу предложили подготовить курс лекций по основам вычислительной техники, он согласился.Дело оказалось не из легких. Хотя в своих предыдущих исследованиях ученому часто приходилось непосредственно соприкасаться с этой новой отраслью знаний, все-таки неясных вопросов было много.Но вот сведен в строгую систему собранный научный материал, составлены конспекты лекций. Новый курс лекций получил в институте высокую оценку, пользуется большой популярностью у студентов электромеханического и физикотехнического факультетов.Сейчас В. М. Разин является заведующим кафедрой математических и счетнорешающцх приборов и устройств. Кафедра эта одна из самых молодых в институте. Она организована лишь в феврале, 1960 года. Как и во всяком новом деле, работы здесь —  непочатый край.

В мире 
интересного Атомный термометр"

7. Тайна 
древних морей...

За многие сотни миллионов лет становления Земли не раз перекраивалась ее поверхность. Трудно назвать такие участки материка, где хотя бы раз не бушевала морская стихия. Моря отступали, уступая место суше. Но проходили миллионы, десятки, а то и сотни миллионов лет, и неудержимые потоки вновь затопляли материк, чтобы снова отступить через многие годы...Моря исчезали не бесследно. Они оставляли толщи наносного материала, в которых были захоронены скелеты неведомых нам живых существ.Каждый вид живых организмов характерен для определенного отрезка истории развития Земли. Именно благодаря этому удалось создать так называемую биостратиграфическую шкалу. Нахождение в той или иной ; толще пород археоцеат, например, свидетельствует, что накопление осадков (образование пород) шло в далеком кембрийском периоде.Но оказалось, что эти находки позволяют не только определять относительный возраст горных пород.Ученые использовали скелеты некоторых древних организмов для... определения температуры воды тех водоемов, в которых эти организмы жили!Но каким образом? Как можно говорить о температуре воды, которой давно уже нет?Да, возможно. Но для этого необходим «атомный термометр» — новинка, рожденная в наши дни. Ничего ооще- го с ртутным или спиртовым термометром «атомный» не имеет. Принцип действия его лежит в чудесных рвойствах атомов, в закономерности их распределения...
2.Чт о такое
„изотопный
эф ф ект ^?

Большинство химических элементов представляет собой смесь изотопов. Изотопы — это разновидности атомов одного и того же химического элемента, отличающиеся друг от друга по весу.

Например, самый легкий химический элемент —  водород— состоит из трех изотопов, вес каждого из которых равен соответственно одной, двум и трем условным единицам атомного веса.Содержание тяжелых изотопов водорода (изотопов с атомным весом 2 и особенно 3) в смеси ничтожно мало.В течение 30 лет многие ученые были заняты изучением изотопного состава всех известных химических элементов. Они установили, сколькими изотопами представлен калсдый из элементов. С другой стороны, выяснилось, какова доля каждого из обнаруженных изотопов в смеси атомов, представляющих тот или иной химический элемент.При этом удалось установить, что для большинства элементов это соотношение изотопов остается практически постоянным во всех природных объектах. Какое бы вы ни взяли природное образование, содержащее, например, уран, всюду урана-238 ровно в 138 раз больше, чем урана-235. Такое постоянство особенно характерно для тяжелых элементов.Более тонкие анализы показали, что это правило применимо для легких элементов лишь приближенно.Вы не ошибетесь, если скалсете, что на сто тысяч атомов кислорода-16 приходится 40 атомО'В кислорода-17 и 200 атомов кислорода-18, имея в виду кислород вообще, будь он взят из атмосферы, воды или минерала! А вот, пользуясь масс-спектрометрами высокой чувствительности, выяснили, что на сто тысяч атомов кислорода-16 приходится атомов кислорода-18 в пресной воде 198, в кислороде воздуха — 204, а в морской воде немного больше, чем в воздухе.Почему эти расхождения присущи только легким химическим элементам, таким, как водород, литий, углерод, кислород, и не наблюдаются у тяжелых элементов?Представьте себе химические элементы в виде шаров, вес каждого из которых в граммах будет равен атомному весу данного изотопа. Скажем, легкий изотоп водорода —  водород-1 будет представлен шариком весом в один грамм, другой изотоп водорода — дейтерий (водород-2) —  шариком в два грамма. Для изображения изотопов кислорода пришлось бы выто

чить шарики весом в 16 и 18 граммов каждый: А для того, чтобы показать изотопы урана, надо бы изготовить шары весом в 235 и 238 граммов.Возьмем первую пару шариков, представляющих изотопы водорода. Ударив молоточком с одинаковой силой по этим шарикам, мы увидим, что граммовый шарик отлетит примерно вдвое дальше, чем шарик весом в два грамма. Проделаем то же самое со следующей парой —  с изотопами кислорода. Шестнадцатиграммовый шарик лишь ненамного опередит восемнадцатиграммовый. При исследовании последней пары, пары урановых изотопов, шары откатятся практически на одно и то же расстояние. Это и понятно. Ведь в первом случае, когда один шарик вдвое тяжелее другого, разница в весе составляет 100 процентов, во второй паре —  12,5 процента. Уран же с атомным весом 235 отличается от урана- 238 всего на 1,3 процента.Для большей наглядности изложенного приведем еще одно сравнение. Пятилетнего ребенка отличить от трехлетнего не представляет особого труда, но вряд ли кто-либо возьмется отличить 90-летнего старца от 95-летнего, хотя в первом случае разница в годах составляет 2 года, а во втором — 5!То же самое и в случае с шарами. Хотя атом дейтерия всего на единицу тяжелее атома водорода, а вес урана-238 на 3 единицы больше веса урана-235, тем не менее, разделение изотопов водорода относительно просто, тогда как разделить изотопы урана невероятно трудно.Рассмотрим теперь случай, имею- пшй место в природе. Вода может быть образована как легкими изотопами водорода и кислорода, так и тяжелыми.Изучение морских вод показало, что на экваторе морская вода тяжелее, чем на более высоких широтах. Это значит, что там больш? молекул, образованных из тяжелых изотопов кислорода и водорода. И вот почему. Морская вода с поверхности испаряется н тем интенсивнее, чем ближе моря к экватору, то есть, чем больше солнечная энергия. Естественно, что одна и та же энергия вызовет, в первую очередь, испарение более легких молекул воды в соответствии с описанным нами опытом с молоточком.

Многое нужно сделать по организации учебного процесса, по проведению научных исследований, по оснащению лаборатории новейшими приборами. И молодой ученый уверенно решает одну за другой поставленные задачи.Вечерами Виктор Мартемьянович подолгу работает над книгами, делает выписки, вносит добавления и изменения в лекции по основам вычислительной техники. Ученый тщательно следит за новинками литературы, чтобы дать максимум знаний тем, кто скоро выйдет из института, станет создавать и эксплуатировать новые, чудесные машины.Часто можно увидеть тов. Разина в лабо-ратории. Здесь под его руководством молодые инженеры В. В. Кудрявцев, Р. Б. Феоктистова, ассистент Н. В. Триханова занимаются отладкой вычислительных машин, проводят на них сложные математические расчеты. Не все ещ е. идет гладко, много встречается у молодежи вопросов. Виктор Мартемьянович стремится помочь им, нередко сам занимается отладкой оборудования.

С первых же дней работы коллектив молодой кафедры наладил творческое содружество с томски.эш промышленными предприятиями, стал оказывать им помощь в борьбе за совершенствование производства. Одна из важных задач, которую решают работники кафедры под руководством тов. Разина совместно с коллективом лаборатории завода «Томкабель», —  внедрение комплексной автоматизации технологических процессов с применением средств вычислительной техники на агрегатах непрерывной вулканизации. Сейчас уже заканчивается подготовка исходных данных по технологии изготовления кабеля, подготовлено несколько' вариантов конструкций вычислительного устройства.—  Наша задача —  выполнить эту работу не к концу 1961 года, как было намечено, а значительно раньше, —  говорит В. М. Разин. —  Ведь это крайне нужно для производства.И в этом деле, как всегда, Виктор Мартемьянович верея себе. Если речь идет о нуждах производства, о требованиях жизни —  для него не может быть ссылок на труЩюсти.
И. А Н У Ф Р И Е В .---------------— ------------------------- ' ----- ^

К М И Р Н О М У  Т Р У Д У
Это было, кажется, совсем недавно. Троих друзей родной кол

хоз «К новым победам» провоагал в армию. На действительную 
службу уходили они с хорошей характеристикой. Трудолюбивые, 
заботливые.

Виктор Курдюков работал в тракторной бригаде прицепщи
ком, штурвальным. Владимир Попов и Николай Сиверилов — в 
полеводстве.

Виктор служил недалеко от родных мест — в Кемерово. Вла
димир и Николай попали в одну роту. В учении, овладении 
воинским мастерством незаметно пролетело время. Вот и оконче
на действительная слуягба — солдаты ушли в запас. Все трое 
вернулись в родную Осиповку: возмужавшие, подтянутые. Они 
еще не сняли гимнастерок, форменных фуражек.

Несколько дней назад Осиповка радушно встретила еще одно
го земляка — моряка Тихоокеанского флота Николая Литвино
ва. Николай осведомился, где трактор, который водил он по по

лям три года.
—■ Л^ив, здоров! — ответили Литвинову механизаторы. — А 

новой техники-то сколько!
Демобилизованные воины решили мирным трудом укреплять 

могущество Родины. В. Курдюков, В. Попов и Н. Сиверилов по
желали приобрести специальность шофера. Правление колхоза 
«К новым победам» пошло им навстречу. Бывшие солдаты на
правляются на курсы в райцентр Кожевникове.

На снимке (слева направо): В. Курдюков, В. Попов и Н. Си
верилов у колхозной доски показателей интересуются ходом жат
вы.

Текст и фото А . СОКАЛЬСКОГО.

О т к л и к и

„Дипломированные себялюбцы“
4 сентября в нашей газете была опубликован^ статья «Дипло

мированные себялюбцы». В ней рассказывалось о гои, что неко
торые молодые специалисты, вьшускники университета и педин
ститута, отказываются ехать на работу в районы области.

Редакция продолншет получать отклики на эту статью. Чита
тели резко осуждают молодых педагогов, забывающих о своем 
долге. Сегодня мы публикуем два таких отклика.

Приносишь 
пользу людям 
—эшо счастьеНедавно я прочитала в газете статью «Д|илломированные себялюбцы». Обидно стало за тех, кто так уродливо вступает в жизнь. В сп е н и лось, как мы когда-то ехали по назначению и сильно волновались. Вот улге 10 лет прошло, а кажется, что это было вчера. Тогда мы окончили Тамбовский техникум физкультуры. Наша группа была направлена в Томскую область. Помню, как горячо и страстно обсуждали наше распределение. Находились и среди наших выпускников такие, кто всеми правдами и неправдами цеплялся за город. Они не хотели лишаться домашнего уюта и ехать в Сибирь, в На- рым...—  Да это же глушь, —  говорили те, кто всю жизнь получал готовенькое и жил за спиной родите.чей.Они обществу ничего не дали, но хоте.ти уже пользоваться всеми благами. О том, чтобы применить знания там, где в них больше всего нуждаются, они и слышать не хотели.Никогда не забуду, как в поезде от станции Тайга до Томска к нам подсел бывалый сибиряк. Когда он узнал, что мы из Европейской части едем работать в северные районы области, то шутливо стал запугивать медведями и морозами. А потом успокоил.Трудовую деятельность мне пришлось начинать в селе Нарым.Оказалось, что в этой школе были молодые специалисты. Они приехали из разных уголков нашей Родины. Создался хороший молодежный коллектив во главе с директором и завучем.Трудно было начинать работу. Школа только открылась. Самим приходилось заниматься всеми рабо-

**»|s*»
i l M l

1 Ш :

Назовем явление разделения изотопов под действием природных сил «изотопным эффектом».
3. Какая связь 
между 
изотопным 
эффектом  
и „атомным

“ 9термометр ом

Растворенные в морской воде соли находятся там в виде ионов. В состав некоторых из ионов, постоянно присутствующих в морской воде, входят атомы кислорода. Таковы^так называемые сульфат-ион, карбонат-ион и другие.Карбонат-ион образуется в результате растворения углекислого газа в воде. При взаимодействии карбонат- иона с ионом кальция образуется практически нерастворимая в воде соль —  карбонат кальция, широко распространенная в природе  ̂ в виде известняков и мраморов. Образованию известняков в морской воде в значительной мере способствует население голубого континента. Скелеты большинства обитателей моря известкового состава.Как в состав молекулы воды, так и в состав карбонат-иона входят атомы кислорода, представленные всеми своими изотопами.Атомы кислорода из карбонат-иона при своем непрерывном движения могут занимать место в молекуле воды, а кислород из молекулы воды мо

жет переходить в состав карбонат- иона. В этом обмене принимают участие все изотопы. Возникает естественный вопрос —  не происходит ли при этом изменения изотопного состава кислорода в кислороде воды, или карбонат-ионе? Иначе, не обогащается ли карбонат-ион тяжелым кислородом за счет воды, или наоборот, вода за счет карбрнат-иона?Ученым удалось установить, что карбонат-ион заметно обогащается тяжелым кислородом, причем тем больше, чем ниже температура воды.Оказалось далее, что можно определить даже зависимость изменения содержания тяжелого кислорода в карбонат-ионе от температуры воды.Но это не давало бы возможности создать «атомный термометр», если бы не еще одно очень существенное обстоятельство.Вступая во взаимодействие с ионом кальция, карбонат-ион образует карбонат кальция, соль с жесткой кристаллической структурой.Попадая в узлы кристаллической решетки, атомы теряют свою прежнюю подвижность и практически перестают принимать участие в изотопнообменной реакции. Кислород карбоната кальция как бы фиксирует изотопный состав кислорода карбонат- иона в тот момент, когда шло образование соли.А мы уже знаем, что по содержанию тяжелого кислорода в карбонат- ноне можно установить температуру воды. Таким образом, определив содержание тяжелого кислорода в карбонате кальция, можно рассчитать температуру воды в тот момент, когда

этот карбонат кальция образовывался.Вот «секрет»* «атомного термометра» и разгадан.
4. „Атомный 
термометр“ 
в действии

Впервые «атомный термометр» был применен для определения температуры меловых мо*рей —  морей, существовавших более 100 миллионов лет назад.В качестве «объекта исследования» были взяты белемниты. В просторечья их называют «чертовыми пальцами». По предполоя£ению уче- ных-палеонтологов они представляют собой нижнюю часть внутреннего скелета животных, близких к нынешней сепии.Полученные результаты показали, что температура мелового моря существенно не отличалась от температуры современного океана. Показания «атомного термометра» колебались на разных участках от 12 до 24 градусов по Цельсию.Подобно толму, как у деревьев существуют годичные кольца, зональное строение характерно и для белемнитов. Б.чагодаря детальному исследованию одного белемнита по зонам удалось отличить зимние температуры (15 градусов— 17 градусов) от летних (20 градусов— 21 ' градус) и, кроме того, устано-вить, что организм жил 3 года и умер весной!Но использование «атомного термометра» сопряжено с большими трудностями. Казалось бы, чего уж  проще: взял белемнит (или какое-

тами, вплоть до ремонта помещения. Жили мы в общежитии. Мало было удобств для подготовки к занятиям, и только любовь к детям, к профессии педагога удерживала нас. Приятно сознавать, что ты нужен людям, приносишь им пользу. На комсомольских собраниях мы говорили о трудностях и намечали пути борьбы е неполадками.Нам пришлось такл:е привыкать и к смене климата, к большим морозам. Постепенно мы освоились с работой, полюбили этот суровый, красивый край.Здесь я нашла и свое семейное счастье. Муж у меня —  сибиряк, да и сама я теперь сибирячкой ста.дд. За эти годы меня не покидала мысль об учебе. Я поступила в педагогический институт и заочно окончила улсе три курса. Ныне работаю в с. Молч^- ново,Мы о*суждаем тех людей, которые смалодушничали, побоялись трудностей, не поехали по назначению.
И. Ю С ЕН КО ВА.

У лит киСтранное чувство вызывают молодые люди, подобные «героям» статьи «Дипломированные себялюбцы». После окончания учебного заведения они становятся слишком «разборчивыми» и «практичными» в лшзнц. Молодежь, едущую в отдаленные , уголки, они иронически называют *«романтиками», превращая свойственную молодым черту характера в кличку. Но жизнь покажет истинное лицо таких «практиков».Ежегодно тысячи педагогов выпускают наши вузы. Северные школы очень нуждаются в кадрах, но не всех квалифицированных специалистов привлекают северные места. Васюганские и тымские школы Кар- гасокского района вынуждены в сентябре каждый год нарушать учебную программу, потому что кто-то к ним не приехал. На некоторых молодых людей, приехавших сюда, здешние места наводят скуку. Они жалуются на отсутствие настоящей культуры. Но она давно проникла сюда, н« нужно самим чуждаться ео. Как приятно сознавать, что  ̂ты приносишь пользу людям. Это избавляет от одиночества, не дает почувствовать суровость края. Всюду хорошие люди. Они помогут, поддержат, подбодрят.Со страниц газеты «Красное знамя» хочется обратиться к молодежи, особенно к молодым специалистам, с просьбой не забывать о своем долге. Шудьте живыми участниками жизни!Я  работаю в Каргасокском районе ^второй год. Приехала сюда после '•окончания филологического факультета пединститута в городе Мичу- «ринске. Когда меня направили в село Усть-Тым, то я думала, что именно там край света. Но мое представление было, конечно, нелепым. Я увидела вполне современное село, каких у  нас сейчас тысячи. В нем есть сельский клуб, библиотека, ме- дяцинсшй пункт, крупные предприятия, сплавной участок ц много разных учреждений. В Усть-Тымскои школе, где я начала свою трудовую деятельность, меня окружили заботой. Я  видела ребятишек, которце по-настоящему любопытны, жаждут знаний. Неоценимо чувство, что ты нужен этим подросткам.Я  осуждаю тех, кто прячется от трудностей. Если они не одумаются, то проживут, как улитки, забившись в свой тесный дом, так и не узнав настоящей радости, большой жизни.
В . С А Р Ы Ч Е В А .

нибудь другое известковое образование), выделил кислород, определил е помощью масс-спектрометра содержание кислорода-18, произвел расчеты по готовой формуле —  и вот уже известна температура воды.Но беда в том, что сама-то формула не лищена недостатков. Так, например, совершенно бездоказательно принимается, что изотопный состав кислорода морской воды ' в далеком прошлом и сегодня совершенно одинаков.Не менее сомнительно предположение, что соленость морской воды в прошлом и настоящем также одинакова (а изотопный обмен находится в значительной зависимости от степени солености воды).* Это трудности принципиальные, требующие новых остроумных поисков, выполнения большого.количества очень сложных исследований.Есть трудности и чисто «технические». Это, загрязнение исследуемого известняка известняком «чужеродным», не связанным с ним по происхождению, образованным при другой температуре, а следовательно, и с иным изотопным составом. Если исследовать такой «грязный» материал, то результаты будут заведомо ошибочными,Все названные «дефекты» не позволяют еще организовать массовый выпуск «атомных термометров», а заставляют работать пока над опытными образцами пх. Когда одна из моделей «атомного термометра» будет свободна от основных недостатков, начнется, по-видимому, «массовое производство» этих термометров, что даст науке много интересных и важных сведений.
В. А Р А К Е Л Я Н .
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М еж д ун а р од н а я  ж изньн е р а з у м н ы йи НЕДОСТОЙНЫЙ ПОСТУПОК

Зарубежная печать публикует 
материалы, связанные с нотой про
теста Советского правительства 
правительству СШ А по поводу бес
прецедентных в истории ООН огра
ничений передвижения главы со
ветской делегации Н. С. Хрущева 
на Генеральной Ассамблее ООН. 
Газеты подчеркивают, что такой 
шаг правительства СШ А является 
нераз^чяным и недостойным по
ступком.

Болгарская газета «Земеделско 
знаме» выступила с редакционной 
статьей, озаглавленной «Неразумно 
и стыдно». В этой статье газета 
называет решение американских 
властей «возмутительным случа
ем». резко критикует «истеричное 
настроение а.мериканской диплома
тии», стиль американской ноты, 
выдержанный в духе «самой острой 
холодной войны». Газета отмечает, 
что в своей антикоммунистической 
злобе американские государствен
ные руководители потеряли «эле
ментарный рассудок».

Общественность Польши выража
ет глубокое возмущение намерени
ем правительства СШ А ограничить 
свободу передвижения Н. С. Хру
щева. Польская печать характери
зует это решение американского 
правительства как возмутительное. 
По .мере того, указывает «Трибуна 
мазовецка», как советский корабль 
«Балтика», на котором находится 
Н. С. Хрущев, возглавляющий со
ветскую делегацию, рассекая воды 
Атлантики, приближается к амери
канскому берегу, с каждым часом 
усиливается истерика государст
венного департамента США, мно
жатся враждебные комментарии на 
страницах американской печати.

О чем все это свидетельствует? 
— спрашивает газета. Прежде все
го о том, что авантюристические 
круги как государственного депар
тамента, так и Пентагона. боятся 
большого мирного наступления, 
территорией которого станет форум 
ООН.

Печать ГДР сообщает о ноте 
протеста Советского правительства 
правительству США. Газета 
«Нейес Дейчланд» и другие харак
теризуют действия властей США, 
как беспрецедентные в истории 
ООН и направленные на то, чтобы 
отравить международную атмосферу-

Австрийская печать подробно из
лагает содержание ответов Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева на вопросы редак
тора английской газеты «Дейли 
экспресс», выделяет заявление 
Н. С. Хрущева о том, что решение 
правительства США об ограниче
нии свободы передвижения главы 
советской делегации на Генераль
ной Ассамблее ООН по территории 
Соединенных Штатов Америки яв
ляется неразумным и свидетельст
вует о недобрых намерениях пра
вительства США.

Японские, английские и газеты 
других стран осуждают политику 
США, направленную не на смягче
ние, а на обострение международ
ной обстановки. Большинство анг
лийских газет считает, что меры, 
предпринимаемые правительством 
США по отношению к главе совет
ской делегации, по меньшей мере 
неразумные. Газета «Ньюс кро- 
никл» в редакционной статье заяв
ляет, что эти меры «неумны и за
служивают сожаления». (ТАСС).

Заявление 
Компартии С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). Национальный комитет 
Коммунистической партии США 
сделал заявление, в котором отме
тил значение предстоящей XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН и 
потребовал, чтобы СШ А поддер
жали политику, ведущую к ослаб
лению международной напряженно
сти.

Явное ухудшение в международ
ных отношениях после катастрофы 
с «У-2» и срыва совещания на выс
шем уровне, дальнейшая гонка во
оружений и маневры сторонников 
холодной войны, чреватые опас
ностью настоящей войны, говорит
ся в заявлении, делают эту сессию 
самой важной за весь период суще
ствования ООН. Священная обя
занность этой сессии заключается 
в том, чтобы поставить страны на 
путь мира, ослабления напряженно
сти и дружественных отношений, 
независимо от различий в их со
циальных системах.

Особое значение этой сессии, от
мечается в заявлении, состоит в 
том, что на ней будет присутство
вать большинство выдающихся го
сударственных деятелей всего ми
ра, включая Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева.

Необходимо признать, говорится 
далее в заявлении, что «именно 
безрассудная и агрессивная поли
тика холодной войны, проводимая 
империализмом СШ А, довела 
международные отношения до их 
нынешней критической стадии. Эту 
политику гкаждодневно проводит

правительство Эйзенхауэра — Ник
сона, а до них ее проводило быв
шее трумэновское правительство 
холодной войны».

Однако эта политика «не имеет 
решительно ничего общего с важ
нейшими интересами американско
го народа или с глубоким стремле
нием американского народа ко все
общему миру и дружбе с другими 
странами, независимо от их точки 
зрения на достоинства социализма 
и капитализма».

З А Я В Л Е Н И Е  Б Е Л О Г О  Д О М А
ВАШИНГТОН, 14 сентября. 

(ТАСС). После долгих проволочек 
и мучительных раздумий Белый 
дом официально объявил сегодня, 
что президент Эйзенхауэр высту
пит на сессии Генеральной Ассам
блеи ООН 22 сентября с речью, в 
ходе которой внесет какие-то «кон
кретные предложения».

Хотя, как говорится в заявлении 
Белого дома, Эйзенхауэр после 
произнесения речи возвратится из 
Нью-Йорка в Вашингтон и, сле
довательно, главой американской 
делегации на сессии Генеральной 
Ассамблеи останется государствен
ный секретарь Гертер, решение 
президента выступить на сессии 
нельзя не расценить как вынужден
ную уступку мировому обществен
ному мнению, решительно поддер
живающему мирную инициативу 
Советского Союза.

ВАШИНГТОН. 14 сентября.

(ТАСС). Сегодняшняя пресс-конфе
ренция государственного секретаря 
Гертера началась через полчаса 
после заявления Белого дома о 
том, что президент Эйзенхауэр на
мерен выст.упить на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Подавля
ющее большинство вопросов, задан
ных Гертеру, было связано с этим 
решением Эйзенхауэра, а также 
другими аспектами работы пред
стоящей сессии ООН и участия в 
ней глав целого ряда государств.

Отвечая на вопрос о том, каких 
результатов США ожидают от вы
ступления Эйзенхауэра на сессии 
и можно ли рассчитывать, что Эй
зенхауэр встретится с Н. С. Хру
щевым, Гертер в уклончивой фор
ме заявил, что он не хотел бы сей
час строить догадки по этому по
воду. Все дальнейшие планы Эй
зенхауэра, добавил Гертер, будут в 
случае необходимости объявлены 
Бельпя домом.

Далее Гертер заявил, что Соеди
ненные Штаты сообщили сегодня 
посольству Кубы Е Вашингтоне о 
том, что премьер-министр Кубы 
Фидель Кастро, возглавляющий 
кубинскую делегацию на сессии 
ООН, будет подвергнут таким же 
ограничениям в своем передвиже
нии, какие США установили для 
главы советской делегащги и глав 
ряда делегаций стран народной де
мократии. Гертер мотивировал это 
решение «необходимостью обеспе
чить личную безопасность» Кастро.

Затем корреспонденты спросили 
Гертера, можно ли считать, что Эй
зенхауэр — это единственный из 
руководителей западных держав, 
который посетит сессию Генераль
ной Ассамблеи. В своем ответе 
государственный секретарь заявил, 
что по этому поводу он ничего ке 
может сказать.

В Совете Безопасности ООН

в  заключение в заявлении вы
двигаются требования:

__ Правительство Соединенных
Штатов должно поддержать поли
тику всеобщего разоружения и 
освободить народ от невыносимого 
бремени налогов для вооружения;

— Правительство СШ А должно 
отказаться от своей политики недо
пущения представителей '  Китай
ской Народной Республики в ООН;

— Соединенные Штаты должны 
покинуть все иностранные военные 
базы;

— Соединенные Штаты не дол
жны вмешиваться в дела Кубы и 
должны оказать поддержку прави
тельству Лумумбы в Конго;

— Соединенные Штаты должны 
заключить соглашение со всеми 
другими атомными державами о 
прекращения всех ядерных испыта
ний, запрещении всех видов ядер- 
ного оружия и уничтожении всех 
существующих запасов ядерного 
оружия;

— Соединенные Штаты должны 
воздерживаться от предоставления 
аденауэровской Германии ядерно
го оружия;

— Соединенные Штаты должны 
проводить политику мирного сосу
ществования и уладить путем мир
ных переговоров все споры с Со
ветским Союзом и другими социа
листическими странами и прекра
тить холодную войну;

— Президент Эйзенхауэр дол
жен лично возглавить американ
скую делегацию на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Обращение
Компартии

Японии

НЬЮ-ЙОРК. 14 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в 12 часов 15 ми
нут по нью-йоркскому времени (в 
19 часов 15 минут по московскому 
времени) открылось заседание Со
вета Безопасности, созванное по 
требованию советской делегации 
для обсуждения положения в Рес
публике Койго. Для участия в ра
боте Совета были приглашены 
представители Югославии, которая 
также просила о созыве Совета 
Безопасности, и представители Ин
донезии, Ганы. Гвинеи и Марокко.

На заседании был поставлен во
прос об участии в дискуссии деле
гации Республики Конго.

Накан5т е  в Нью-Йорк прибыла 
конголезская делегация, назначен
ная центральным правительством 
во главе с Томасом Канзой, а также 
группа, посланная в Нью-Йорк са
мозванным «правительством» быв
шего президента Конго Касавубу. 
Сегодня утром председатель Сове
та Безопасности получил письмо от 
премьер-министра Лумумбы, в ко
тором Лумумба вновь подтвердил 
полномочия Канзы как единствен
ного представителя центрального 
правительства Республики Конго.

В этой связи представитель 
СССР В. А. Зорин заявил, что со
ветская делегация категорически 
выступает против приглашения на 
заседание Совета Безопасности 
«делегации» Касавубу и настаива
ет на приглашении представителей 
законного правительства Конго. За 
приглашение делегации, возглав
ляемой Томасом Канзой. выступи
ли также представители Польши и 
Югославии. Однако американский 
делегат Уодсворт, ссылаясь на 
«трудности» в толковании консти
туции Конго, не дающие, по его 
словам, возможности определить, 
кто представляет законную власть 

• в республике, выступил против 
приглашения вообще представите
лей Конго.

Затем слово попросил представи
тель Гвинеи. Это пришлось не по 
вкусу представителям США, Анг
лии. Франции, Аргентины, Италии, 
которые затеяли ненужную дискус
сию с целью помешать представи
телю африканского государства вы
сказать свое мнение относительно 
участия конголезской делегации в 
работе Совета Безопасности. При 
этом они стремились оправдать 
свою дискриминационную позицию 
ссылками на правила процедуры.

Советский представитель В. А. 
Зорин решительно осудил вредную 
политическую тенденцию неравно
правного отношения к различным 
государствам — членам ООН, ко
торую западные державы пытались 
навязать Совету Безопасности.

Так и не приступив к обсужде
нию вопроса по существу. Совет 
Безопасности сделал перерыв до 
15 часов по нью-йоркскому време
ни (22-х часов по московскому вре
мени).

ТОКИО, 14 сентября. (ТАСС). 
Коммунистическая партия Японии 
обратилась сегодня с призывом к 
японскому народу развернуть кам
панию по сбору подписей под тре
бованиями об улучшении условий 
жизни, социального обеспечения и 
медицинского обслуживания трудя
щихся. Компартия призывает так
же народ потребовать от прави
тельства принять срочные меры по 
борьбе с Эпидемией полиомиелита 
в стране.

Кампания по сбору подписей под 
этими народными требованиями, 
указывается в обращении, являет
ся одним из этапов борьбы Комму
нистической партии против кабине
та Ик^да, пытающегося продол
жать реакционную политику прави
тельства Киси. В обращении гово
рится, что Коммунистическая пар
тия в ходе этой кампании будет 
разоблачать сущность политики 
правительства и правящей партии 
и решительно бороться за удовлет
ворение требований японских тру
дящихся.

И З  К О Н ГО  С О О Б Щ А Ю Т
НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 

(ТАОС). По сообщению корреспон
дента Ассошиэйтед Пресс из Лео
польдвиля, полиция Республики 
Конго арестовала вчера «генераль
ного прокурора» Рене Рома. Эта 
мера, сообщает корреспондент, вы
звана тем, что Ром подписал ордер 
на арест премьер-министра Лумум
бы.

Народ дает отпор 
реакции

Новая неудача
НЬЮ-ЙОРК, 14 сентября. 

(ТАСС). Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл сообщает с мыса Ка
наверал, что вчера баллистический 
снаряд «Поларис», запущенный с 
подводной лодки в Атлантическом 
океане, вышел из-под контроля и 
упал 8 воду. Когда ракета удари
лась о поверхность воды, говорит
ся в сообщении, она. по-видимому, 
развалилась, и обломки погрузи
лись в океан.

Военно-морские власти офици
ально объявили, что «неполадки в 
работе первой ступени снаряда со
рвали пробный запуск «Полариса» 
с подводной лодки».

ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 14 сентября. 
Корреспондент ТАСС Г. Федяшин 
передает:

В Республике Конго растет вол
на протестов против наступления 
колонизаторов на права конголез
ского народа и произвола со сторо
ны кучки предателей интересов 
республики, опирающихся на под
держку извне.

Национальный союз конголез
ской молодежи принял обращение 
к парламенту, в котором отмечает, 
что Касав-убу не признает воли на
рода, что он намерен создать пра
вительство кучки предателей, что 
он дошел «до кульминационной 
точки в своей измене», обратив
шись в ООН с просьбой установить 
в Конго опеку ООН. Молодежь 
Конго требует положить конец про
вокациям изменников, продавших
ся за доллары и франки.

Конголезский парламент собрал
ся 13 сентября для обсуждения 
обстановки в стране.

Уже первые выступления депу
татов и сенаторов на совместном 
заседании обеих палат парламента 
показывают, что большинство ора
торов осуждает раскольнические 
действия Касавубу.

Общий тон первых выступлений, 
прозвучавших вчера с трибуны пер
вого конголезского парла.мента, 
можно выразить слова.ми депутата 
Верегумера, который сказал: «Лю
ди, которые хотят сегодня поста
вить страну под опеку ООН, вверг
нуть ее в новую форму колониа
лизма, не могут рассматриваться 
иначе, как предатели нации». Эти 
слова были встречены всеобщими 
аплодисментами. В таком же духе 
высказалось большинство высту

павших. Заседание парламента про
должается.

Вчера парламент 88 голосами 
против 25 при одном воздержав
шемся принял решение предоста
вить премьер-министру Патрису 
Лумумбе чрезвычайные полномо
чия.

Парламент
поддерживает

Лумумбу
НЬЮ-ЙОРК, 14 сентября. 

(ТАСС). Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл передает из Лео
польдвиля, что премьер-министр 
Республики Конго Патрис Лумум
ба сегодня направил телеграмму 
постоянному представителю Конго 
в ООН Томасу Канзе, в которой 
уведомил его о получении им «всей 
полноты власти» от парламента. 
Лумумба заявил, что «правитель
ство премьера Илео объявлено вне 
закона, и против замешанных лиц 
будут выдвинуты обвинения». 
Премьер-министр Республики Кон
го предложил Канзе сообщить об 
этом генеральному секретарю Дагу 
Хаммаршельду и главе афро-азиат
ской группы в ООН.

Патрис Лумумба добавил, что в 
по.мощь его правительству создан 
парламентский совет и что «скоро 
основной закон будет изменен и 
будет принята новая окончательная 
конституция».

гражданского населения. Чомбе до
бивается от командования войск 
ООН разрешения направить воз
душным путем подкрепление Мане
но для подавления восстания.

Информационные агентства сооб
щают, что сражение между войска
ми Чомбе и населением близ Мане
но продолжается уже более 24 ча 
сов.

Положение 
в Лаосе

Восстание против 
марионетки Чомбе
ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). 

По сообщению корреспондента 
агентства Франс Пресс из Элиза- 
бетвиля, положение в Манено (гор
норудный район Катанги), где 13 
сентября вечером в африканском 
квартале вспыхнуло восстание про
тив марионегточного правительства 
Чомбе, продолжает оставаться на
пряженным.

По поступившим предваритель
ным данным, в результате столкно
вения с армией и с полицией Чом
бе. насчитывается 70 убитых среди

ПАРИЖ. 14 сентября. (ТАСС). 
Над Лаосом продолжают сгущаться 
тучи. Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Бангко
ка, высокопоставленные военные 
представители Таиланда, оценивая 
положение в Лаосе, заявили, что 
«для организации СЕАТО настало 
время действовать». Сегодня утром 
в Луан-Прабан, где находится ко
ролевская резиденция, вылетел 
американский посол Браун. Он, ви
димо, попытается оказать давление 
на ход переговоров между королем, 
премьер-министром Суванна Фумой 
и реакционной группировкой Фуми 
Носавана относительно разрешения 
внутриполитического кризиса в 
стране. Американцы не скрывают 
своей крайней заинтересованности 
в том. чтобы к власти пришла вер
ная им группировка Фуми Носава
на, ибо они хорошо понимают, что 
только в этом случае нм удастся 
воспрепятствовать независимому 
развитию Лаоса по пути нейтрали
тета.

В то же время народ Лаоса про
должает выступать в поддержку 
политики мира, нейтралитета и на
ционального единства, провозгла
шенной правительством Суванна 
Фумы, против подрьшных действий 
клики Фуми Носавана. В стране 
повсеместно проводятся митинги. 
Как сообщило вчера радио Патет- 
Лао, только в провинции Каммон 
за семь дней около 5 тыс. человек 
направили петиции королю и наци
ональному собранию с призывом, 
чтобы новое правительство прово
дило политику нейтралитета, мира 
и дружбы со всеми странами и по
кончило с гражданской войной в 
стране.

 ̂ '  ' '  '  '

ШАХМАТНЫЙ УГОЛОК
Ведет кандидат в мастера 

Н. Песняк
Красивый финал

1ИАИ щжш

a b e d e f  g h
Положение, изображенное на диа

грамме, встретилось в командном 
первенстве Томской области 1960 года 
в партии перворазрядников Ю. Деев 
( ,Труд-1 •)—Б. Бернштейн (завод ре
зиновой обуви).

В дебюте Ю. Деев, игравший 
белыми, пожертвовал пешку за ини
циативу и значительно опередил 
своего противника в мобилизации 
сил. Своим последним ходом черные 
напали пешкой h6 на ладью. В ответ 
последовала изящная комбинация, в 
результате которой был дан мат 
черному королю.

Найдите эту комбинацию.

I >■

Второй год на теплоходе коммунистического труда «Дмитрий Дон
ской» работает матросом комсомолка Зинаида Мякоткина. Она отлич
но выполняет свои обязанности. Много сил и времени она отдает наве
дению порядка и чистоты на судне. Зина — хорошая общественница, 
активный член редколлегии судовой стенгазеты.

На снимке: передовой матрос парохода «Дмитрий Донской» Зинаида
Мякоткина. „Фото Н. Ченцова.

Решение шахматной задачи
Приводим решение шахматной 

задачи А. Дикусарова, опубликован
ной в газете .Красное знамя" № 185.

Задачу решили многие любители 
шахмат Томска и районных центров.

Положение фигур; белые—Кре4, 
ЛЫ, Cfl, h4; черные—КрдЗ, Ь6.

Белые начинают и дают мат в 
4 хода.

Возможны следующие пути ре
шения;

1.. . Ь5! Kpf2 2 Kpi'4 Kpel 3 КреЗ 
Kpdl 4 Cd3X1.. .Kpg4 2Лд1 -f  Kph5 (если 2...Kph4, T O  3Kpi5 Kp;h5 4ЛЫ Х) 3Kp 4 Kph4 4Л Ы Х

Правильные и полные ответы 
прислали тт. П. Новичков, Н. Еремин,
A. Мирецкий, Л. Вировец, А. Кузу- 
бов, В. Маршенский, А. Редько
B. Попков и другие.

Н Я Ш И  И Н Т Е Р В Ь ЮН е п р е м е н н о  п о б е д и т ь  р е ш и л и  х а б а р о в ч а н е
Сегодня томичи принимают 

лидера первенства СССР по 
футболу среди команд класса 
«Б » пятой зоны — хабаровчан. 
Армейцы Хабаровска с первых 
дней розыгрыша занимают пер
вое место в турнирной таблице. 
Среди хабаровских футболистов 
немало способных игроков. У 
этого коллектива свой стиль иг
ры, хорошая физическая и мо
рально-волевая подготовка.

Встреча «Сибэлектромотор» 
— СКА (Хабаровск), пожалуй, 
решающая. Именно так ее рас
ценивают «болельщики» и зна
токи футбола. По положению на 
16 сентября томичи отстали от 
лидера лишь на одно очко, при
чем у них одна игра в запасе. В 
случае победы сибэлектромото- 
ровцы выйдут на первое место 
в зоне.

Наш корреспондент перед 
матче.м беседовал со старшим 
тренером хабаровской команды 
ЕО. П. Мельниковым.

— Сейчас трудно быть уве
ренным, что обыграешь даже 
слабых, — сказал Ю. П. Мель
ников. — К концу розыгрыша 
команды устают, тут большое 
значение имеет их морально-во
левая подготовка. Как известно, 
во втором круге мы потерпели 
ряд неожиданных неудач: ничья 
с «Амуром» и проигрыш с ир
кутским «Машиностроителем». 
Правда, надо отдать должное 
иркутянам, они играли напори
сто. самоотверженно, проявили 
большую волю к победе.

От исхода предстоящего мат
ча зависит, пожалуй, наша даль
нейшая «судьба». Я, правда, 
«молодой» хабаровчанин, всего 

.два месяца, как из Ленинграда, 
но знаю, что в Томске сильная 
команда. Нам остается только 
одно — обязательно победить.

Ю. П. Мельников рассказал, 
что за последнее время в соста
ве СКА произошли изменения, 
на поле вышел новый централь
ный нападающий. Старший тре
нер хабаровских футболистов 
сделал ряд ценных важных за
мечаний по прошедшим в зоне 
состязаниям.

— Общая «болезнь», — гово
рил Ю. П. Мельников, — неуме
ние использовать голевые мо
менты. Причины разные; не
удовлетворительное состояние 
футбольных полей, утомлен
ность игроков после длительных 
переездов, мало времени на по
становку учебно-тренировочной 
работы. Исходя из этого, мне 
кажется, надо поднимать в Си
бири и на Дальнем Востоке 
класс игры. Кроме того, слабо 
развивается массовый футбол. 
Мастерам класса «В » неоткуда 
черпать пополнение.

По мнению Ю. П. Мельнико
ва, в будущем сезоне целесооб
разно было бы пятую зону раз
бить на две подгруппы по тер
риториальному признаку. Эго 
сократит переезды, высвободит 
время для учебно-тренировочной 
работы.

Хабаровчане за два дня пре 
бывания в Томске ознакомились 
с футбольным полем, провели 
тренировки, занятия по теории. 
Ответственную встречу будет 
судить тов. Зябликов — из Ле
нинграда, судья всесоюзной ка
тегории.

Вниманию болельш̂ иков.
Р едакция областной газеты  «Красное знамя» проводит ко н ку р с  на л уч 

ш его и гр о ка  «С ибэлектромотора» в трех встречах (с ком андам и «Локо
мотив» из Ком сом ольска-на -А м уре, «Луч» из В ладивостока и СКА из Ха
баровска). У чреж дены  два пр иза , один — лучш ем у из защ иты  и полу
защ иты , второй — л учш ем у из нападения.

Намечалось в р уч и ть  пр изы  16 сентября на стадионе «Труд» после 
встречи  с армейцами Хабаровска. Идя навстречу по ж ел ани ям  болельщ и
ков , ж ю р и  реш ило продлить к о н ку р с  до 21 сентября, вручи ть  пр изы  пе
ред и грой  с м о сковской  ком андой  ветеранов футбола.

М е ш о б л а с т н ы е  с о р е в н о в а н и я  
п а р а ш ю т и с т о в

В Новосибирске закончились 
межобластные соревнования силь
нейших спортсменов-парашютистов 
Сибири. В программу состязаний 
.входили прыжки на точность при
земления с тысячеметровой высо
ты, комбинированные и затяжной 
прыжки с выполнением обязатель
ного комплекса фигур во вре.мя 
свободного падения, а также комби
нированный групповой прыжок, в 
котором участвовали лишь мужчи
ны.

В состав участников входили в 
основном мастера и перворазрядни
ки. Честь Томского областного 
аэроклуба защищали В. А. Кон
ных, А. В. Сладков, В, В. Индаев и 
Н. А. Егорова.

В командном - зачете томские 
спортсмены-парашютисты заняли 
второе место в соревнованиях, а в 
комбинированном групповом прыж
ке — первое. Призерам вручены 
дипломы центрального комитета 
ДОСААФ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, 16 сентября по области 
ожидается облачная погода с прояс
нениями, .местами дождь, ветер юж
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура 13 — 18 градусов.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  А  Т  JP
Томский музыкально-драмаги- 

ческий театр
В по.мещении До.ма офицеров. 
19, 20 сентября — открытие се

зона «Где-то на юге» (оперетта в 
3-х действиях!.

25 сентября — Большой кон
церт артистов оперетты..

27 сентября — «Фиалка Мон
мартра» (оперетта в 3-х действиях). 

Начало сшектаклей в 8 час. зече-Р® ,1Касса работает ежедневно, с 11
до 15 час. и с 17 до 20 час.

Кинотеатр имени М. Горького
16 сентября — новый художест

венный фильм «Им было девят
надцать». Сеансы: 10, 11-35, 1-10, 
2-45, 4-20, 5-55, 7-30. 9-05, 10-40.

Зал кинохроники
16 сентября — новые докумен1D с;ем1Ж>рл — нивше дилумсп-

тальные фильмы; «В борьбе за 
жизнь» (цветной), «О нашей девя
той». Сеансы; 10, 11-10, 5-05, 6-15.

Художественный фильм «Ко
нец Чирвы Козыря». Сеансы: 
12-20, 1-55, 3-30. 7-25, 9. 10-35. 

Кинотеатр имени И. Черных 
16 сентября. Большой зал — 

новый художественный фильм «Им 
было девятнадцать». Сеансы: 10. 
11-30, 1. 2-30. 4, 5-30, 7, 8-30. 10. 
Малый зал ^  «Белая кровь». Се
ансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4,
5-35. 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр городского сада
16 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Человек с тысячью лнц». Сеансы: 
10-30, 12-30. 2-30. 4-30, 6-30.
8-30. 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина.

16 сентября — «Им было девят
надцать». Сеансы: 2-40, 6-20, 10.
«Лили». Сеансы: 4-30, 8-10.

Дом культуры ГРЭС-2
16 сентября — «Седьмое путе

шествие Синдбада». Сеансы: 5, 7, 9.

Трамвайному тресту требуются 
кондукторы (через два месяца обес
печиваются общежитием), рабочие 
пути (обеспечиваются спецодеж
дой).

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

Томская пассажирская автотран
спортная контора производит про
дажу месячных автобусных биле
тов по льготным тарифам учащим
ся, школ по коллективным заявкам.

Здесь же требуются маляры.
Обращаться: г. Томск, Татар

ский переулок. 23. 2— 1
! Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются для ра-

Оятиица, 16 сентября 
12.30. Дневная передача. 19.30, 

В дни декадника по завершению 
уборки урожая. Репортаж «Бакчар- 
ские механизаторы». 19.40. Кон
церт с участием артистов Томской 
филармонии. 20.10. «Последние 
известия». 20.20, Премьера теле
визионного фильма «Танцы Майи 
Плисецкой». 20.55. Художествен
ный фильм «Кочубей». В главной 
роли артист Н. Рыбников.

Томскому водоканалтресту требу
ются: главный энергетнк-инженер, 
заведующий лабораторией — ин
женер-химик, агент по снабжению, 
технорук водосети, технорук насос
ной станции, начальник участка, 
электромонтер, слесари-обходчики, 
слесари водосети, кочегары, масте
ра водосети, коагулянщики, шофе
ры 1— 2 классов, грузчики, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный. 14. 2 — 1

ооты в проблемной лаборатории: 
инженеры и лаборанты по специ
альностям: физики, химии, грунто
ведения. почвоведения, геология,
петрографии, электротехники в гео
дезии.

Обращаться: г. Tom qk, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 3 — 1

Томскому горремстройтресту 
требуются: электросварщик, слеса- 
ри-водопроводчикв, слесари по ре
монту оборудования, плотники, печ
ники, штукатуры, каменщики, кро
вельщики, грузчики, возчик и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5. отдел кадров. 2— 1Гр-ка Буганова Светлана Семеновна, проживающая в г. Томске, переулок Комсомольский, 16, кв. 17, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Бугановым Владимиром Дмитриевичем, проживающим в Магаданской области, Чаунский район, прииск «Красноармейский».Дело подлежит рассмотрению в народвом суде 4-го участка гор. Томска.
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